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ПОВЫСИТЬ ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО 
СТРОИТЕЛЬСТВА

Проходивший на днях второй пленум 
Томского обкома КПСС отметил, что бла
годаря повседневному вниманию партии 
и правительства объем капитального 
строительства в области непрерывно воз
растает.

Строительные организации из года в 
год оснащаются новой, более совершенной 
техникой, растут кадры строителей. У 
строителей есть все возможности вести 
капитальное строительство высокими тем
пами, с хорошим качеством.

Однако, как отметил второй пленум 
Томского обкома КПСС, ход капитального 
строительства в области не отвечает тре-

* бованиям XX съезда партии и постановле- 
4 ниям ЦК КПСС и Совета Министров СССР

по вопросам строительства, не обеспечива
ет выполнение годового плана, строитель- 

I ные организации систематически не вы
полняют плановых заданий, не осваивают 

большие средства, отпускаемые на строи
тельство.

Строительные организации очень мед
ленно внедряют индустриальные мето
ды, неудовлетворительно используют тех- 

) ниву и рабочую силу. Очень медленно 
внедряется комплексная механизация.

Известно, что строительная организа
ция должна иметь свою производствен
ную базу. У нас же многие строитель
ные организации совершенно не за
ботятся о создании и укреплении этих 
баз. В тресте № 97 строительство ба
зы ведется крайне медленно. Средства на 
1956 год на строительство этого объекта 
за 4 месяца освоены лишь на 11,3 про
цента. Трест «Томскстрой» два года пла
нирует строительство базы и до сих пор 
практически ничего не сделал.

Серьезным недостатком, тормозящим 
выполнение планов, является то, что 
руководители строительных организаций 
распыляют силы и средства по много
численным объектам. А это неминуемо 
ведет к срыву сроков ввода объектов в 
эксплоатацию. На стройках крайне неудо
влетворительно организован груд рабо
чих. Строительные бригады часто не обе
спечиваются своевременно инструментами 
и материалами, что приводит к массовым 
простоям.

Многие руководители строительных ор
ганизаций не проявляют должной, заботы 
о материально-бытовых условиях рабочих, 
в результате чего очень велика теку
честь кадров.

Сдерживается капитальное строитель- 
етво и из-за того, что очень плохо работа- 

Щ. ют предприятия, выпускающие местные 
строительные материалы.

Второй пленум обкома КПСС обязал 
партийные и советские организации по
ложить в основу всей практической рабо
ты решения XX съезда КПСС и постанов
ления ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР по вопросам строительства, обеспе- 

, чить выполнение и перевыполнение госу- 
' ; дарственных планов.

Руководители партийных, советских и 
строительных организаций в ближайшее 
время обязаны принять неотложные меры 
по укреплению производственных баз и 
подсобных предприятий строительных ор
ганизаций.

Необходимо принять решительные ме
ры к тому, чтобы уже в этом году осу
ществить широкую индустриализацию 

л  строительства, массовое применение желе- 
v зобетона, всемерно механизировать земля

ные, погрузо-разгрузочные и другие тру
доемкие работы. Особое внимание следует 
обратить на комплексную механизацию 
строительно-монтажных работ, повышение 
качества и снижение себестоимости.

Чтобы успешно справиться с планом, 
следует сосредоточить материально-техни
ческие средства и рабочую силу на пус
ковых объектах и, прежде всего, на стро
ительстве жилого фонда и объектах куль-
• ' турно-бытового назначения.

В наших строительных организациях 
имеется немало передовиков производства, 
которые постоянно совершенствуют свое 
мастерство, изыскивают внутренние ре
зервы. Например, бригада плотников 
УНР-290 под руководством В. М. Нови
кова систематически выполняет сменные 
задания на 150—180 процентов, столяр 
стройучастка № 10 треста «Томскстрой» 
тов. И. С. Пестерев систематически вы
полняет норму выработки на ■ 240 про
центов. Такие мастера своего дела име
ются в каждом предприятии. Боевая зада
ча партийных и профсоюзных организа

ций заключается в том, чтобы всемерно 
внедрять опыт передовиков в производ
ство, сделать его достоянием всех строи
телей. Необходимо обратить особое- внима
ние на улучшение работы рационализа
торов и изобретателей. Главные инженеры 
трестов и управлений должны лично воз
главлять эту работу.

Второй пленум обкома КПСС обязал 
партийные и советские организации, ру
ководителей строительных организаций 
принять действенные меры в тому, что
бы улучшить организацию труда на 
стройках, полностью ликвидировать про
стои работах, транспорта и техники. Для 
этого необходимо заблаговременно подго
тавливать рабочие места для каждого ра
бочего, полностью обеспечивать строите
лей инструментом и материалами, при
нять действенные меры по укреплению 
трудовой и производственной дисциплины 
среди рабочих и инженерно-технических 
работников.

Большое внимание уделил пленум воп
росам качества строительных работ. 
Вскрыто немало фактов, когда гот или 
иной объект, сданный в эксплоатацию, 
оказывается с недоделками. Нередко еще 
на поделку оконных переплетов, дверей, 
полов пускается непросушенный лес, в 
результате чего потом двери, полы коро
бятся, рассыхаются. С этой порочной 
практикой надо немедленно покончить, 
запретить ввод в эксплоатацию объектов 
с недоделками, с неоконченным комплек
сом работ по благоустройству.

Известно, что успех любого дела реша
ют кадры. Участники второго пленума 
резко критиковали руководителей строи
тельных организаций за безразличное от
ношение к этому важному делу. Во мно
гих строительных организациях очень ве
лика текучесть кадров только из-за того, 
что рабочим не созданы надлежащие 
культурно-бытовые условия.

Многие рабочие еще не овладели хоро
шо своими специальностями, поэтому низ
ка производительность труда. Пленум об
кома КПСС обязал партийные и советские 
организации, руководителей строительных 
организаций в кратчайший срок наметить 
и осуществить мероприятия по улучше
нию жилищно-бытовых и производствен
ных условий рабочих-строителей, добить
ся того, чтобы каждый строитель хорошо 
овладел необходимыми специальностями.

Безусловно, многие серьезные недостат
ки и упущения в работе строительных 
организаций были бы своевременно 
устранены, если бы партийные организа
ции повседневно занимались строительст
вом. Многие райкомы, в том числе Верх- 
не-Кетский, Тегульдетский, Парабель- 
ский и другие, Томский и Колпашевский 
горкомы КПСС поверхностно руководят 
строительными организациями, принижа
ют требовательность к руководителям 
строек, неудовлетворительно организуют 
выполнение решений XX съезда и поста
новлений ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР по вопросам строительства. Пле
нум обкома КПСС отметил, что 
многие партийные организации на строй
ках малочисленны, влияние их на ход 
дела очень слабое. Очень низок уровень 
организационно-партийной и партийно- 
политической работы первичных партий
ных организаций.

Допускаются серьезные недостатки в 
организации социалистического соревнова
ния. Принимаемые обязательства часто не 
подкрепляются организаторской работой, 
а поэтому не выполняются. Пленум обко
ма КПСС обязал горкомы, райкомы пар
тии коренным образом улучшить руковод
ство партийными организациями строи
тельных предприятий, укрепить их.

Неотложная задача партийных органи
заций строительных предприятий—уси
лить массово-политическую и организа
торскую работу среди строителей, сосре
доточив главное внимание на повышении 
производительности труда, на всемерном 
изыскании и использовании внутренних 
резервов, высокопроизводительном исполь
зовании техники, совершенствовании ме
тодов строительства.

Среди строителей сейчас развертывает
ся массовое соревнование за достойную 
встречу праздника — «Дня строителя». 
Долг партийных и профсоюзных органи
заций—возглавить эту творческую ини
циативу маее, добиться того, чтобы каж
дая строительная организация досрочно 
выполнила свои производственные зада
ния.

-------------------- 11НПШ111-------------- -—___

Правительственная делегация Корейской 
Народно-Демократической Республики прибыла 

в Москву проездом в Берлин
Проездом в Берлин 4 июня в Москву 

прибыла правительственная делегация 
.Корейской Народно-Демократической Рее- 

упублики. Делегацию возглавляет Предсе
датель Кабинета министров КНДР Ким 
Ир Сен. Вместе с ним прибыли замести
тель председателя ЦК Трудовой партии 
Кореи Пак Ден Ай, министр иностранных 
дел Нам Ир, председатель Государствен
ной плановой комиссии Ли Чжон Ок, 
министр рыбной промышленности Чжу 
Хван Соб, заместитель председателя ЦК 
демократической партии Северной Кореи 
Ко Чжун Тхек и другие лица. Вместе с 
корейским гостями прибыл посол Гер
манской Демократической Республики в 
КНДР Рихард Фишер.

На центральном аэродроме правитель

ственную делегацию Корейской Народно- 
Демократической Республики встречали: 
товарищи А. И. Микоян, Л. И. Брежнев, 
Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, председа
тель Госплана СССР Н. К. Байбаков, за
меститель Министра обороны СССР мар
шал Советского Союза И. X. Баграмян и 
другие официальные лица.

Делегацию также встречали Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Корейской 
Народно-Демократической Республики в 
СССР Ли Сан Чо и главы ряда посольств, 
аккредитованные в Москве.

А. И. Микоян и другие товарищи, 
собравшиеся на аэродроме, тепло привет
ствовали членов корейской правительст
венной делегации,

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
Президента Федеративной Народной Республики 

Югославии Иосипа Броз Тито
4 июня Президент Федеративной Народной Республики Югославии товарищ 

Иосип Броз Тито нанес визит Председателю Совета Министров СССР товарищу 
Н. А. Булганину.

Товарища Тито сопровождали заместитель Председателя Союзного исполнитель
ного веча Эдвард Кардель, Государственный секретарь по иностранным делам Коча 
Попович, член Союзного исполнйтельного веча Миялко Тодорович, Председатель Ис
полнительного веча Народной Республики Хорватии Яков Блажевич и Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Федеративной Народной Республики Югославии в СССР 
Велько Мичунович.

На приеме присутствовали Министр иностранных дел Союза ССР Д. Т. Шепи
лов и Чрезвычайный и Полномочный посол СССР в Федеративной Народной Респуб
лике Югославии Н. П. Фирюбин.

Между Н. А. Булганиным и Иосином Броз Тито состоялась дружеская беседа.
(ТАСС).

ПРИЕМ ТОВАРИЩЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
товарища Иосипа Броз Тито

4 июня Президент ФНРЮ и Генеральный Секретарь Союза Коммунистов Юго
славии товарищ Иосип Броз Тито нанес визит Первому Секретарю ЦК КПСС товари
щу Н. С. Хрущеву.

Товарища Иосипа Броз Тито сопровождали заместитель Председателя Союзного 
исполнительного веча ФНРЮ Эдвард Кардель, Государственный секретарь по 
иностранным делам Коча Ионович, член Союзного исполнительного веча Миялко 
Тодорович, Председатель Исполнительного веча Народной Республики Хорватии 
Яков Блажевич, Посол ФНРЮ в СССР Велько Мичунович.

На приеме присутствовал Посол СССР в ФНРЮ Н. П. Фирюбин.
Беседа между товарищами Н. С. Хрущевым и йосипом Броз Тито проходила в 

сердечной, дружественной обстановке. ;
(ТАСС).

П р е з и д е н т  Ф е д е р а т и в н о й  Н а р о д н о й  

Р е с п у б л и к и  Ю г о с л а в и и  И о с и п  Б р о з  Т и т о  

о с м а т р и в а е т  М о с к о в с к и й  И р е м л ь

4 июня погода снова порадовала йо- 
сквичей. Небо было безоблачным, ярко 
светило солнце. Оно освещало золотые 
купола кремлевских соборов, веселые за
горелые лица экскурсантов, которые теп
ло и сердечно приветствовали Президента 
ФНРЮ Иосина Броз Тито в Кремле.

Президент Тито посетил рабочий каби
нет и квартиру В. И. Ленина в Кремле. 
Он и его спутники внимательно, с 
большим интересом осматривали комнаты 
и слушали рассказ экскурсовода. В раз
говоре со своими друзьями товарищ Тита 
заметил: .»

— Я давно хотел здесь побывать. . Я 
был в Горках Ленинских и других ленин
ских местах.

В книге впечатлений Президент Тито 
сделал следующую запись:

«Глубоко тронут скромным бытом ве
ликого Ленина. Каждый коммунист дол
жен пользоваться не только его наукой, 
но и брать пример из его личной жизни».

Затем югославские гости прошли по 
территории Московского Кремля, осмотре
ли его исторические и архитектурные па
мятники, посетили Архангельский собор. 
Президент Тито беседовал с экскурсанта
ми, осматривавшими Кремль.

Живой интерес руководящие деятели 
Югославии проявили к осмотру богатей

ших коллекций Оружейной палаты. По 
окончании осмотра директор Оружейной 
палаты А. М. Андреев преподнес Иосипу 
Броз Тито научный труд — описание 
находящихся здесь экспонатов, составлен
ное сотрудниками музея.

Товарищ Тито сердечно поблагодарил 
экскурсовода Л. И. Куницкую и директора 
Оружейной палаты и сказал, что он еще 
побывает в Кремле.

В книге отзывов товарищ Тито сделал 
следующую запись:

«С великим вниманием рассматривал 
экспонаты Оружейной палаты, которые 
свидетельствуют о великом, но в то же 
время и тяжелом прошлом русского наро
да».

Президента Иосипа Броз Тпто сопро
вождали Секретарь Президиума Верховно
го Совета СССР Н. М. Пегов, Посол 
ФНРЮ в СССР Велько Мичунович, Посол 
СССР в Югославии Н. П. Фирюбин, гене
рал армии А. И. Антонов, секретарь 
ВЦСПС П. Н. Коробова, комендант Мо
сковского ■ Кремля генерал-лейтенант 
А. Я. Веденин.

Вместе с товарищем Тито и сопровож
давшими его лицами Московский Кремль 
осматривали советские и иностранные 
журналисты.

(ТАСС).

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Яснова М. А. орденом Ленина
В связи с пятидесятилетием со дня рождения Председателя Совета Министров 

РСФСР тов. Яснова М. А. и отмечая его заслуги перед Советским государством, на
градить тов. Яснова Михаила Алексеевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
4 июня 1956 г.

Открытие Всесоюзной сельскохозяйственной 
и Всесоюзной промышленной выставок

1956 года
4 июня в Москве открылись Всесоюз

ная сельскохозяйственная выставка и 
размещенная на ее территории Всесоюз
ная промышленная выставка.

С 9 часов утра к главному входу стали 
прибывать многочисленные экскурсанты. 
Автобусы беспрерывно доставляли все 
новые и новые группы. Здесь можно уви
деть представителей народов всех союз
ных республик.

В 10 часов утра по местному радио 
выступил директор ВСХВ академик Н. В. 
Цицин. Он приветствовал экскурсантов с 
возобновлением работы выставки, расска
зал о новом, что представлено на ней в 
этом году.

Затем по радио выступил директор 
Всесоюзной промышленной выставки тов. 
В. Э. Новаковекий. Он рассказал, что 
промышленная выставка будет пропаган
дировать передовой производственный 
опыт, новую технику и технологию.

Под звуки Государственного гимна Со
ветского Союза над павильонами были 
подняты флаги СССР и союзных респуб
лик. Высоко взметнулись серебряные 
струи многочисленных фонтанов.

Экскурсанты и посетители заполняют 
павильоны.

В этом году порядок показа выставки 
экскурсантам несколько изменен. Главное 
внимание- сосредоточено на углубленном 
тематическом изучении ими передового 
опыта и достижений науки по основным 
отраслям сельскохозяйственного производ
ства.

Для большинства групп экскурсантов 
с помощью работников выставки состав
лены планы изучения представленного 
на выставке опыта передовиков. При 
этом учитывалась специальность экскур

сантов и характер выполняемой ими ра
боты.

Индустриальное могущество Советского 
социалистического государства ярко отоб
ражено в 20 павильонах промышлен
ной выставки. Больше сорока мини
стерств и ведомств представили здесь 
экспонаты, которые свидетельствуют о 
наших достижениях в науке и технике, в 
развитии промышленности.

Павильон «Машиностроение». В этом 
огромном здании посетители знакомились 
с новейшими машинами, энергетическим 
оборудованием, приборами, инструментом. 
Здесь показаны достижения черной и цвет
ной металлургии, угольной промышлен
ности. Люди подолгу задерживались у 
макетов прокатных станов и котельных 
установок, угольных комбайнов послед
него выпуска.

Посетители хорошо отзываются о вы
ставленных в качестве экспонатов новых 
легковых автомобилях «Волга» и «Мо
сквич», но при этом высказывают по
желание быстрее наладить их серийное 
производство.

Работники электро- и радиотехниче
ской промышленности показывают слож
ные электрические машины и аппарату
ру, радио-приемники и телевизоры новых 
моделей.

Многие москвичи и приезжие в пер
вую очередь решили побывать в павиль
оне «Атомная энергия в мирных целях». 
Они е утра заполнили его залы. Здесь 
действующий реактер, модель атомного 
ледокола и другие интересные экспонаты. 

***
4 июня на выставке побывали десят

ки тысяч посетителей.
(ТАСС).

Завтрак у Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилова в честь Президента 

Федеративной Народной Республики Югославии 
Иосипа Броз Тито

4 июня в Большом Кремлевском Дворце Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов дал завтрак в честь Президента Федеративной Народ
ной Республики Югославии Иосипа Броз Тито.

На завтраке с югославской стороны присутствовали: Иосип Броз Тито с супру
гой, заместитель Председателя Союзного исполнительного веча Эдвард Кардель с су
пругой, Государственный секретарь по иностранным делам Коча Попович с супру
гой, член Союзного исполнительного веча Миялко Тодорович, Председатель Исполни
тельного веча Народной Республики Хорватии Яков Блажевич, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол ФНРЮ в СССР Велько Мичунович с супругой, генеральный 
секретарь Президента республики Йоже Вильфан, заместитель государственного се
кретаря внутренних дел Джуро Станкович, заместитель государственного секретаря, 
шеф кабинета заместителя председателя Союзного исполнительного веча Антон Бра- 
туша, начальник кабинета верховного главнокомандующего генерал-подполковник 
Милош Шумоня, главный адъютант Президента генерал-майор Милан Же- 
жель, заместитель директора Союзного управления экономического плани
рования Никола Чобелич и другие члены югославской делегации: Вожидар Лаврич, 
Радован Лалич, Бранко Вучинич, Лука Божович, Мила Стойнич, Мирко Мплутино- 
вич, Тихомир Станоевич, Александр Шокорац; полномочный министр, советник по
сольства ФНРЮ в СССР Богдан Осолник, советники посольства — Филипп Бабич и 
Чедо Борчич, военный и военно-воздушный атташе полковник Богдан Мамула.

С советской стороны на завтраке были: Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. А. Суслов,
Н. С. Хрущев, I. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, А. Б. Аристов, 
Н. Ж. Беляев, заместители Председателя Президиума Верховного Совета СССР 
Ш. М. Арушанян, 0. В. Куусинен, М. П. Тарасов, секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР Н. М. Пегов, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, член ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, первые заместители Министра иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко и В. В. Кузнецов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в ФНРЮ 
Н. П. Фирюбин, член Коллегии Министерства иностранных дел СССР Л. Ф. Ильичев, 
начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин, начальник 
Протокола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведующий Про
токольным отделом Министерства иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, и. о. за
ведующего 5-м Европейским отделом Министерства иностранных дел СССР. К. Д. Ле- 
вычкин.

Во время завтрака, прошедшего в исключительно сердечной обстановке, това
рищ К. Е. Ворошилов выступил со следующей речью:

Дорогой товарищ Тито! Дорогие гости!
Мне доставляет большое удовольствие провозгласить тост в честь Вас, товарищ 

Тито, и всех присутствующих здесь наших желанных гостей, руководителей брат
ской социалистической Югославии.

Ваш приезд в Советский Союз, дорогие товарищи, и те исключительно горячие 
чувства, с которыми встретил Вас советский народ, являются хорошим примером 
развития дружественных отношений между нашими странами. Прошел только год, 
как братское единение и взаимодоверие между нашими народами вновь восстановле
ны, но уже теперь мы можем сказать, что это дружба навечно!

Ваше пребывание, товарищ Тито, в нашей стране, мы уверены в этом, послу
жит новым мощным стимулом для дальнейшего процветания дружбы и всесторонне
го сотрудничества Советского Союза и Югославии. Я уверен, что предстоящие бесе
ды в атмосфере откровенности и сердечности будут плодотворными и явятся новым 
этапом в укреплении дружбы наших стран, будут содействовать упрочению мира во 
всем мире.

Наши добрые, сердечные отношения, последовательная миролюбивая политика 
наших стран, наше общее стремление к мирному разрешению всех международных 
проблем имеют огромное значение в укреплении мира во веем мире.

Я поднимаю бокал за здоровье дорогого товарища Тито и его супруги, за здо
ровье товарищей Карделя и Поповича'и их супруг, за здоровье товарищей Тодоро- 
вича и Блажевича, а также всех дорогих югославских гостей, за счастье и процве
тание народов социалистической Югославии, за нерушимую братскую дружбу между 
нашими народами.

В ответной речи товарищ Иосип Броз Тито сказал:
Товарищ Председатель!
Дорогие друзья!
Очень взволнованный дружескими словами и хорошими пожеланиями, с кото

рыми вы только что обратились к народам Югославии в ко мне лично, я желаю, 
прежде всего, от имени моих товарищей и от себя лично сердечно поблагодарить 
Президиум Верховного Совета и Правительство СССР за приглашение посетить ва
шу великую и прекрасную страну. Исключительно горячий прием, с которым мы 
встретились с того момента, как мы вступили на территорию Советского Союза, а 
также встреча и внимание, оказанные нам в вашей столице — Москве, не только 
глубоко тронули, но и убедили нас в том, что советские народы питают к народа̂  
Югославии те же чувства дружбы, которые народы Югославии питают к ним.

Принимая ваше приглашение, мы приехали в вашу социалистическую < 
твердой верой, что этот наш визит принесет значительные положительные’̂ , 
тэты в деле дальнейшего укрепления и усиления всестороннего дружеского0^  
ничества между народами обеих наших стран, в деле̂  усиления нашего взаиР ** 
мания и доверия. Мы также уверены в том, что глубокая приверженность #  ^  
мира и миролюбивого международного сотрудничества, которой проникнута по.4- 
и правительства Советского Союза, и правительства Югославии, проявится в п ^ ,-^  
мере в наших беседах и в обмене мнениями по существующим общим вопросам 
дународных отношений и что таким образом наше пребывание в Советском Сс 
явится соответствующим вкладом в дело обеспечения и укрепления мира во в' 
мире.

Дружеские чувства между народами двух наших стран выросли из борьбы н 
ших народов за свободу и независимость, за социализм. Эта дружба выразилась ̂ осо
бенно в борьбе против фашистских захватчиков в течение второй мировой войны. 
Народы Советского Союза ценою разорения своей страны и ценою человеческих 
жертв миллионов своих сынов н дочерей, неся основное бремя военных действий на 
своих плечах, привели эту борьбу вместе с остальными союзниками в победному 
концу. Народы Югославии также внесли свои вклад в эту победу под руководством 
своей коммунистической партии в неравной борьбе против значительно превосходя
щих сил оккупантов/ Они -е голыми руками поднялись на восстание в период, когда 
вся Европа, кроме СССР, уже была порабощена, и- в упорных боях, при тяжелых 
материальных и человеческих жертвах, завоевали свою национальную свободу, 
независимость и социальное освобождение. Одно из самых значительных достижений 
нашей революции состоит в том, что мы на развалинах национальных раздоров и 
взаимной ненависти, использованной и разжигаемой всеми режимами довоенной 
Югославии, создали прочный социалистический коллектив — Югославию, которая 
теперь со своими 17-ю миллионами членов является активным и полезным фактором 
мира. Великая Октябрьская революция, руководимая Лениным, явилась вдохновляю
щим примером и вехой для наших народов во время прошедшей войны, как она бы
ла и в прежней нашей борьбе. Вдохновляемые и в дальнейшем идеями Великой Ок
тябрьской революции, мы подошли к строительству социализма в нашей стране и 
достигли значительных результатов вопреки унаследованной хозяйственной отстало
сти и опустошению, причиненному войной.

Сохраняя память о наших взаимосвязях и о нашей совместной борьбе, наши 
народы с радостью приветствовали решимость Советского правительства устранить 
ненормальное и вредное положение в наших отношениях, созданное в недавнем 
прошлом, и вместе с югославским правительством подойти к поискам основ длитель
ного дружественного сотрудничества между обеими нашими странами.

Переговоры, которые мы вели с товарищами Хрущевым, Булганиным, Микояном 
и другими во время пребывания делегации вашего правительства в Югославии в 
прошлом году, привели к подписанию совместной Декларации в Белграде. Белград
ская декларация — акт исторического значения, и она представляет политическую 
основу, на которой развиваются межгосударственные отношения Югославии и Со
ветского Союза. Но эта Декларация именно по своему большому значению, как доку
мент, содержащий элементы новых принципиальных положений в отношениях как 
между социалистическими, так и между остальными странами, выходит за рамки 
советско-югославских отношений и стала документом международного значения. По
этому я думаю, что нужно подчеркнуть очень полезное влияние этой Декларации не 
только в смысле положительного развития в отношениях между СССР и Югослави
ей, но и в международных событиях. Принципы взаимного уважения суверенитета, 
независимости, равноправия и невмешательства во внутренние дела других, из кото
рых исходит Декларация, дали сильный толчок укреплению дружеских отношений 
между нашими странами и уже привели к значительным результатам в экономиче
ской, политической и культурно-научной и других областях нашего сотрудничества. 
Мы теперь можем е удовольствием утверждать, что эти принципы имели плодотвор
ное и положительное значение в развитии наших взаимоотношений и что успешно 
были проведены в жизнь все те мероприятия, которые были поставлены Декларацией 
с целью усиления понимания и дружбы между нашими обеими странами. Поэтому я 
вполне разделяю ваше мнение, товарищ Председатель, что беседы, которые будут 
иметь место между нами, сделают возможным осуществление нового этапа в даль
нейшем развитии дружбы и всестороннего сотрудничества между нашими странами, 
а успехи, которых мы в этой области достигнем, будут не только на пользу и в 
интересах наших народов, но и на пользу и в интересах мира во всем мире и меж
дународного взаимопонимания. В этих̂ целях, в целях дальнейшего развития еовет- 
ско-югославских дружеских отношений, усиления миролюбивого международного 
сотрудничества и мира во всем мире и состоит смысл нашего визита в вашу страну.

Я провозглашаю этот тост за здоровье товарища Ворошилова, за здоровье 
остальных руководящих товарищей Советского Союза, за здоровье супруги товарища 
Ворошилова, за счастье и благосостояние народов СССР, за дальнейший расцвет 
длительной дружбы между СССР и Федеративной Народной Республикой Югославии.

(ТАСС).
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ПОВЫСИТЬ НАДОИ МОЛОКА
КАК Я ПАСУ КОРОВ

Рассказ пастуха колхоза имени, 
Жданова, Зырянского района,

Е. И . Тарасова
Пастухом в колхозе имени Жданова я 

работаю много лет. Отрадно видеть, что 
молочное животноводство у нас неуклон
но растет: 1 января 1955 года на фер
мах было 75 дойных коров, а тетерь 133. 
Их продуктивность за это время возрос
ла вдвое. В этом есть немалая доля и 
моего груда.

Пастбищный период — наиболее бла
гоприятное время для повышения надоев 
молока. Перед выгоном крупного рогато
го скота на пастбище мы осмотрели все 
выпасы, определили очередность их ис
пользования, продумали, как лучше орга
низовать водопой стада.

На пастбище выгоняю скот утром чуть 
свет и пасу до позднего вечера.

С первых дней организую пастьбу так, 
чтобы каждая шрова наедалась вдоволь, 
а значит, и давала больше молока. Надои 
молока повышаются. Если 30 мая в це
лом по стаду было надоено на 30 литров 
больше, чем за предыдущий день, то 31 
мая надой увеличился уже на 60 литров. 
Увеличение надоев продолжается.

Хорошие результаты дает загонная 
пастьба, которую мы применяем. На од
ном выпасе стадо находится 3—4 дня, 
затем перегоняем его на другой. Скот 
пасется развернутым фронтом, передви
гается медленно. После втравливания вы
пасов, переведем скот на заливные луга. 
Сейчас нате колхозное стадо пасется на 
выгонах близ реки Чедодак. Загонная 
пастьба позволяет лучше использовать 
подножный корм.

Для зеленой подкормки животных вбли
зи пастбища посеяно 60 гектаров куку
рузы, 30 гектаров овсяно-гороховой сме
си.

За 8 месяцев хозяйственного года 
большинство наших доярок по сравнению 
с прошлым годом надоило молока в пол
тора—два раза больше. Доярка т. Врик-8 
маис на каждую фуражную корову на
доила но 1.168 килограммов, т. Гончаро
ва — 1.146 килограммов, т. Точенова— 
1.118, т. Медведко — 1.113.

Коллектив фермы борется за получение 
от каждой коровы не менее 2 тысяч 
килограммов молока. Мы, пастухи, поста
раемся обеспечить хорошую пастьбу жи
вотных, внесем свой вклад в выполнение 
этого обязательства.

ВЫГОДНОЕ ДЕЛО

Доярки в колхозе имени Жданова зоны 
К оломенской МТС вначале сомневались в 
экономической выгоде двукратной . дойки 
коров. Многие боялись, как бы удои не 
упали.'

— И чего мы раздумываем? В передо
вых хозяйствах, где удои выше, чем у 
нас, применяют двукратную дойку. Зна
чит, это дело выгодное, — заявила од
нажды своим подругам старшая доярка 
Себрис М. — Давайте попробуем.

Она первая стала доить своих коров 
два раза в день. Ее примеру последовали 
доярки Керселие Э., Бояре А., Дрейпа П. 
и другие. \

В первые дни перехода на двукратную 
дойку надои молока снизились. Но ̂ причи
ной этого была не двукратная дойка, а 
несвоевременная подвозка кормов.

Правление артели приняло срочные ме
ры по обеспечению ферм необходимыми 
кормами. Был установлен строгий кон
троль за соблюдением распорядка дня. В 
результате удои стали постепенно повы

сься и достигли прежних показателей, 
S были при трехкратной дойке. Потом и 

переросли. Если при переходе на дву- 
,»гное доение в феврале суточный надой 
11 гавлял 880 литров, то в марте от это- 
?же количества дойных коров стали на

даивать по 1.050 литров. В марте колхоз 
надоил по 215 килограммов молока на 
каждую фуражную корову. Если валовой 
надой при трехкратном доении за фев
раль и март 1955 года составил 37.217 
литров, то за это же время 1956 года, 
но при двукратном доении, колхоз полу
чил 53.516 литров молока, или на 16.299 
литров больше, при почти одинаковом 
количестве коров.

Двукратная дойка коров дала возмож
ность увеличить норму закрепления жи
вотных за доярками, повысить производи
тельность труда, сократить количество ра
ботников на фермах. До февраля за каж
дой дояркой было закреплено по 13 коров, 
при двукратной дойке — 16. Затраты 
труда на производство центнера молока на 
фермах снизились. Если в феврале и марте 
прошлого года на центнер молока затрачи
валось 7,1 трудодня, то теперь затрачи
вается 5,2 трудодня.

Большим резервом сокращения затрат 
труда на центнер молока в колхозе яв
ляется механическая дойка коров. Это даст 
возможность еще увеличить норму нагруз
ки коров за доярками, примерно, на 25— 
30 процентов.

В связи с переходом на двукратное дое
ние значительно сократился рабочий день 
доярок. Они стали работать на ферме не 
больше 8 часов. Днем на ферме находится 
только дежурная доярка, которая прдправ- 
ляет корм в кормушках, следит за посту
плением воды в автопоилки.

Сейчас почти все колхозы зоны К оло
менской MTG перешли на двукратную 
дойку. В колхозах упразднены дол
жности заведующих фермами. Руководство 
фермами передано бригадирам ком
плексных бригад. Это дает положительный 
результат в повышении продуктивности 
животных и снижении затрат труда на 
единицу продукции.

СОКОЛОВСКИЙ.
главный зоотехник Коломинской МТС 

Чаинского района.

ОБЕСПЕЧИМ ВЫСОКУЮ 
ПРОДУКТИВНОСТЬ СКОТА 
В ПАСТБИЩНЫЙ ПЕРИОД *

Известно, что при неорганизованном пе
реводе крупного рогатого скота с зимнего 
стойлового на летнее пастбищное содержа
ние резво падает его продуктивность — 
снижается надой. Чтобы сохранить про
дуктивность, надо прежде всего сохранить 
хорошую упитанность.

Скот мы переводим на пастбищное 
содержание не сразу: в первый день вы
гоняли коров на два часа, постепенно 
длительность прогулок увеличивали. В то 
же время рацион усиливается: вместо
3 килограммов концентратов на каждую 
голову выдавали 4 килограмма. Как пока
зал опыт комплексной бригады М5 2 на
шего колхоза, это себя полностью оправ
дывает: в последний день перед выгоном 
скота надой по ферме .составлял 470 лит
ров, в первый день пастьбы он снизился 
до 448 литров, на второй день поднялся 
до 452, а уже на третий — повысился до 
490 литров. Как видите, особо резких ко
лебаний в надое не было.

На весь май и июнь решено вестн под
кормку скота. Фермы хорошо обеспечены 
концентратами. При этом,' чтобы не обез
личивать труда доярок и пастухов, корма 
нам выдают по отдаче готовой продукции: 
на каждый литр надоенного молока — 
200 граммов концентратов.

В прошлом году у нас также была ор
ганизована подкормка концентратами. 
Вначале все шло хорошо, надой повысил
ся, но затем некоторые пастухи восполь
зовались этим и стали гонять скот «на 
обед», возвращались с пастьбы в 5 часов 
вечера. В этом году выдача концентратов 
производится утром, перед выгоном 
на луга, и. вечером — по возвращении с 
пастьбы.

Пастбища у нас разбиты по клеткам, 
стравдиванпе которых будем производить 
поочередно. Чтобы облегчить дело с водо
поем, а он у нас находится на расстоянии 
до 4 километров от мест пастьбы, правле
ние артели принимает меры к тому, что
бы запрудить один из логов и задержать 
ключевые воды. Значительно облегчается 
работа пастухов — на каждый гурт вы
делена одна верховая лошадь. На зеленую 
подкормку посеяна кукуруза.

Мы уверены, что со своими задачами в 
летний пастбищный период справимся, и 
запланированный надой — 1.450 литров 
на фуражную корову за лето—будет пе
рекрыт.

И. ПЕТУХОВ, А. ГЕОРГИЦА, 
пастухи колхоза имени Мичурина, 

Туганского района.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Снижать трудовые затраты 
на кубометр древесины

О наличии громаднейших резервов для 
роста производительности труда и сниже
ния себестоимости продукции на пред
приятиях комбината «Томлес» очень убе
дительно говорят данные о трудовых за
тратах на единицу продукции. Из леспром
хозов, работающих на базе узкоколейных 
железных дорог с паровозной тягой, при
мерно одинаковые природные и техноло
гические условия имеют Тимирязевский, 
Берегаевский, Средне-Чулымский и Куя- 
новский. Однако трудовые затраты на 
производство кубометра древесины у этих 
предприятий различны. Если Тимирязев
ский леспромхоз, кстати сказать, имею
щий более сложные по сравнению с дру
гими леспромхозами технологические ус
ловия, в первом квартале этого года за
тратил на каждые 100 кубометров выве
зенной древесины 88 человекодней, то 
Берегаевский леспромхоз — 108. Еуянов- 
ский — 101 и Средне-Чулымский — 92 
человекодня.

Бесспорно, что Тимирязевский леспром
хоз имеет много недостатков в использова
нии производственных мощностей, но все 
же трудовые затраты на единицу про
дукции здесь ниже, чем во многих дру
гих леспромхозах. Достижение этого уров
ня позволило бы Берегаевскому леспром
хозу уменьшить трудовые затраты в пер
вом квартале этого года на 15.600 чело
векодней, за счет чего предприятие смогло 
бы заготовить, подвезти и вывезти 16 
тысяч кубометров леса дополнительно.

В группе леспромхозов, работающих на 
базе автомобильных дорог, Красноярский 
леспромхоз на производство 100 кубомет
ров древесины в первом квартале этого

года затрачивал 79 человекодней, а ра
ботавший е ним в одинаковых условиях 
КаЛтайский леспромхоз на 60 процентов 
больше. В группе леспромхозов с узкоко
лейными дорогами на мотовозной тяге Ча- 
инский леспромхоз затратил на 100 кубо
метров продукции 72 человекодня, а Зы
рянский леспромхоз — 112 человекодней.

Только за счет подтягивания трудовых 
затрат отстающих леспромхозов до уровня 
передовых предприятий можно было бы в 
течение года в целом по комбинату «Том- 
лес» снизить затраты труда на 660 ты
сяч человекодней.

Задача руководителей леспромхозов за
ключается в том, чтобы, совершенствуя 
технологию производства, улучшая ис
пользование техники, организации труда, 
снижать трудовые затраты на производст
во кубометра древесины.

Важное значение в снижении трудовых 
затрат имеют укрепление трудовой дис
циплины, ликвидация целосменных и осо
бенно внутрисменных простоев рабочих и 
техники.

На основных лесозаготовительных ра
ботах по комбинату «Томлес» внутрисмен- 
ные простои достигают 30 процентов ра
бочего времени, или 15 человекодней на 
100 кубометров заготовленной и вывезен
ной древесины. Растрачиваемое в просто
ях рабочее время по комбинату за год со
ставляет до 700 тысяч человекодней. Са
мые крупные трудовые потери от просто
ев рабочей силы и техники имеют Зырян
ский, Калтайский, Берегаевский, Куянов- 
ский и другие леспромхозы. Меньше по- 

I терь от простоев имеют Тимирязевский, 
I Красноярский, .Чаинский, Нибегинский

часу простоя барт ЗА СПИНОЙ ПЕРЕДОВИКОВ
Кетский лесозавод задерживает отгрузку 

пиломатериалов
Коллектив Еетского лесопильного заво

да приступил к отгрузке пиломатериалов 
потребителям. Ныне коллективу пред
приятия предстоит отгрузить 200 тысяч 
кубометров леса.

Задание серьезное. К открытию нави
гации на складе пиломатериалов была за- 
пакетирована 51 тысяча кубометров дре
весины. В этом году пакетпровка соста
вит примерно 70 процентов всей отгружа
емой древесины. Это позволит заводу улуч
шить организацию труда, повысить про
изводительность труда рабочих. Пакетиро
вание ведется на сортировочной площад
ке, что значительно облегчило условия 
труда.

Первые дни работы показали, что завод 
располагает большими резервами для по
вышения темпов погрузки. Лучшие произ
водственные показатели имеет бригада 
грузчиков, где бригадиром Г. Богатырев. 
Бригада умело строит свою работу, забла
говременно подготавливает к смене рабо
чие места, инструменты.

Среди крановщиков первенство в раз
вернувшемся соревновании держит комсо
молец-крановщик тов. Вузовский. За сме
ну краном полагается погрузить 142 ку
бометра пиломатериалов. Тов. Вузовский 
сменную норму выполняет на 140— 150 
процентов.

Вместе с тем, коллектив завода не ис
пользует всех возможностей для ритмич
ной погрузки пиломатериалов. На погруз
ке первых 12 барж допущен большой 
простой. Плохо используется автотран

спорт; нередко за смену вместо 4 погруз
чиков выезжает 3. Погрузчики использу
ются малопроизводительно. Большинство 
шоферов не выполняет заданий.

Малопроизводительная работа автопо
грузчиков объясняется тем, что руководи
тели рейда ие обеспечили хорошую подго
товку шоферов. Большинство шоферов ма
лоопытно. Передовые шоферы тт. Майков, 
Свиридов на один рейс затрачивают 5—7 
минут, а большинство шоферов—по 15 — 
20 минут.

Руководители рейда и заведующий ав
тогаражом тов. Анохин мало оказывают 
помощи молодым шоферам. Они даже не 
сделали попытки организовать обмен опы
том работы. Недостаточно слаженно увя
зывается работа крановщиков с шофера
ми. В ночное время причалы бывают пло
хо освещены.

Руководители завода — директор тов. 
Морозов, главный инженер тов. Мавлю- 
тов — не уделяют внимания погрузке 
древесины. Поэтому баржи грузятся с 
простоями. Руководители завода допустили 
порочную практику, когда запакетирован- 
ная древесина идет не на погрузку, а в 
деревообделочный цех для выработки тар
ной дощечки. Так использовано уже 200 
пакетов.

Завод имеет все возможности ритмично 
вести отгрузку пиломатериалов потребите
лям. Необходимо организовать производи
тельную работу погрузочных бригад, ав
тотранспорта.

Ю. МАРТЫНЕНКО.

С В О Д К А
о ходе выполнения плана тракторных работ по МТС, ЛМС Томской 

области на 1-е июня 1956 года
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1 Рождественская 39,4 225 20 Чердатская 25,6 154
2 Уртамская 36,7 233 21 Кривошеинская 25,6 137
3 Туганская 34,7 165 22 Светлянская 25,4 126
4 Вороновская 32,5 210 23 Чаинская 25,2 144
5 Баткатская 32,4 205 24 Петропавловская 25,2 129
6 Громышевская 32,0 186 25 Старицынская 25,1 114
7 Рыбаловекая 31.8 175 26 Парабельская 25.0 100
8 Чилинская 31,5 189 27 Высокоярская 24,3 147 .
9 Асиновская 31,1 199 28 Томская . 24,3 144

10 Ювалинская 30,9 192 29 Чажемтовская 24,3 126
11 Галкинская 30.3 178 30 Мигрофановскаа 24,1 149
12 Зырянская 27,8 142 31 Поросинская 24,0 159
13 Молчановская 27,8 138 32 Пышквнская 22,6 с 125
14 Гусевская 27,6 112 33 Красноярская 21,8 96
15 Г ынгаэовская 27,5 163 34 Корниловская 21,7 137
16 Турунтаевская 27,1 142 35 Сергеевская 21,2 105
17 Коломинская 26,7 151 36 Парбитская 15,1 88
18 Ключевская 26,3 122 37 Пудинская 12,3 50
19 Тунгусовская 26,0 125 38 Крыловская ЛМС 6,6 4Б

П р о м ы ш л е н н о с т ь  —  с е л ь с к о м у  

х о з я й с т в у

Московская область. На опыт, 
ном заводе Государственного со
юзного научно-исследовательского 
технологического института ремон
та и эксплуатации тракторов н 
сельскохозяйственных машин — 
ГОСНИТИ — изготовлена первая 
партия автозагрузчиков сеялок на 
ходу конструкции инженера 
Ф. Г. Сонина, предназначенная 
для отправки на целинные земли 
Алтайского края.

Автозагрузчик устанавливается 
на место кузова автомобиля 
«ГАЗ-51» (монтаж и демонтаж 
осуществляются в полевых усло
виях за 2 —3 часа). Он состоит из 
бункера, вмещающего две с поло
виной тонны посевного материала, 
двух шнеков и механизма переда
чи от мотора автомобиля. Бункер 
загружается зерном при помо
щи обычного зернопогрузчика 
«ЗП-40». Из бункера через верти
кальный шнек зерно поступает в 
верхний горизонтальный шнек, за
канчивающийся брезентовым рука
вом для подачи зерна в сеялки.

Новая машина, предназначенная 
для загрузки многосеялочных ши
рокозахватных агрегатов, состоя
щих из 3 —6 сеялок, может об
служивать одновременно до 15

сеялок. На заправку одного трех- 
сеялочного агрегата на ходу тре
буется от двух до трех минут, ше- 
стисеялочного — до 5 минут.

Автозагрузчик, управляемый 
шофером автомашины, позволяет 
значительно сократить сроки сева, 
повысить производительность об
служиваемых им сеялок до 20 
процентов, высвободить для дру
гих работ работников, занятых на 
этой операции.

Ок может быть также использо
ван для разгрузки комбайнов во 
время уборки. Преимущество авто
загрузчика на этой работе перед 
самосвалами заключается в том, 
что он не только ссыпает зерно, 
но и формирует его в бунты на 
току.

В прошлом году машина успеш
но прошла государственные испы
тания во время весеннего и осен
него сева зерновых на кубанской 
и сибирской машиноиспытатель
ных станциях, а также на целин
ных землях Алтайского края и 
рекомендована в серийное произ
водство.

На снимке: автозагрузчик сея
лок на ходу, изготовленный на 
опытном заводе ГОСНИТИ.

(Фотохроника ТАСС).

леспромхозы.
Борьба за ликвидацию простоев — это 

борьба за культуру на производстве, за 
квалифицированное инженерное решение 
вопросов технологии. В этой борьбе боль
шую помощь предприятиям должны ока
зать инженерно-технические работники 
комбината и особенно работники производ
ственного и технического отделов.

Очень велики трудовые затраты в лес
промхозах на производство вспомогатель
ных и подсобных работ. На пред
приятиях они колеблются от 37 до 60 
процентов к общим затратам труда. Осо
бенно плохо обстоит дело в Берегаевском, 
Ергайском и Средне-Чулымском леспромхо
зах, превышающих уровень Тимирязевско
го леспромхоза на 18 человекодней, а так
же в КалтайсЕом и Зырянском леспромхо
зах, превышающих затраты труда на 
сотню кубометров древесины против уров
ня Красноярского и Чаинского леспромхо

зов на 22 и 29 человекодней.
Ликвидация излишеств в затратах тру

да на вспомогательных работах, доведе
ние их до уровня лучших предприятий 
могли бы дать комбинату за год для ис
пользования на прямом производстве до 
250 тысяч человекодней, а в расчете на 
продукцию — свыше 200 тысяч кубомет
ров леса дополнительно.

Одно из действенных средств ликвида
ции излишеств в трудовых затратах на 
вспомогательные и подсобные работы — 
это жесткое нормирование затрат в пла
нах лесопунктов и мастерских участков и 
повседневный контроль за расстановкой 
рабочих.

Заработная плата в общих затратах на 
производство на предприятиях комбината 
достигает 65 процентов. Взаимосвязь 
между уровнем трудовых и денежных за
трат на единицу продукции можно пока
зать на примерах работы Чаинского и Зы-

1а приемные пункты рыбозавода Еар- 
гасожсЕОТО района к 1 июня был достав
лен артелями и бригадами гослова 2.361 
центнер рыбы при месячном плане 2.100 
центнеров. Майский план рыбодобычи 
выполнен на 112 процентов.

Ряд артелей намного перевыполнил за
дания. Так, артель имени Свердлова, ко
торой руководит тов. Тычкин, имея ме
сячное задание в 270 центнеров, к 25 
мая выловила 406 центнеров рыбы. Луч
шие рыбаки артели тт. Ошлаков, Авери-, 
на, Юрьева за апрель и 20 дней мая сда
ли на приемный пункт 114 центнеров 
рыбы, выполнив план II квартала на 181 
процент. Завершило квартальное задание 
звено рыбаков, руководимое П. Ирабиро- 
вым.

Умело и старательно трудятся в артели 
имени Кутузова рыбаки К. Шефер, Г. Су- 
солин, Э. Шефер. Каждый из них за 20 
дней мая добыл по 22 центнера рыбы, 
закончил полугодовое задание. Успешно 
выполняют свои планы рыболовецкие ар
тели имени Кирова, имени Суворова и 
другие.

Успехи передовых рыбаков и артелей 
показывают, какие большие возможности 
для увеличения темпов рыбодобычи име
ются в районе. Однако используются эти 
возможности плохо. План рыбодобычи в 
районе «вытягивается» передовиками. За 
их спиной скрывается много артелей и 
бригад, которые не выполняют производ
ственные задания.

Артели имени Куйбышева, имени Кали
нина и другие не выполняют плана.

В районе немало примеров, когда брига
ды двух колхозов, ведущие лов в водое
мах одного сельсовета, имеют различные 
производственные показатели. Так, рыба
ки артели имени Кирова, Напасского сель
совета, только за 20 дней мая сдали госу
дарству 69 центнеров рыбы, а бригада 
гослова (бригадир тов. Чертков), ведущая 
лов на водоемах этого же сельсовета, за 
такой же срок не добыла и двух центне
ров.

Рыбаки многих артелей не хотят облав
ливать отдаленные водоемы, промышляют 
только вблизи поселков. Например, в са
мой отстающей артели района — имени 
Буденного — рыбаки тт. Индаев, Ман- 
драков и другие не выполняют указания 
бригадира тов. Пшеничникова и не едут 
на отдаленные озера. Бригадир не раз го
ворил об этом председателю артели тов. 
Вялову. Однако правление не принимает 
мер к организации лова рыбы на отдален
ных озерах, 'не помогает бригадиру нала
дить трудовую дисциплину в бригаде.

В работе бригад много и других недо- 
сдатков. Рыбаки района в мае вели в ос
новном разрозненный лов рыбы мелкими 
ловушками. Большую часть времени 
бригады затрачивают не на производство 
лова, а на переезды с водоема на водоем, 
на доставку рыбы к приемным пунктам 
и сдачу ее.

Прием рыбы на отдаленных рыбошунк- 
тах организован плохо. Рыбаки заявляют:

— Легче рыбу добыть, чем сдать ее! .
Например, рыбак тов. Трифонов из 

бригады гослова рыбозавода сдает рыбу на 
Пантелее вс Кий рыбоаункт, доставляя ее на 
обласке за 6—7 километров. На пункте

часто не оказывается приемщика тов. За- 
логина. Рыбу принимает его жена, кото
рая неграмотна, и не может выписать 
квитанцию. Сам Залогин плохо знает го
сударственные стандарты, путает сорт
ность и породы рыб.

На рыбозаводе тоже не налажен учет. 
Некоторые мастера и начальники рыбо- 
пунктов задерживают сведения о приня
той рыбе. Сведения зачастую теряются, и 
трудно бывает установить, сколько рыбы 
сдано той или иной бригадой. Так, в од
ной из сводок рыбозавода было сказано, 
что рыбаки артели имени Буденного к 20 
мая выловили 11,8 центнера рыбы, а ма
стер Фингунакского рыбопункта тов. Ши- 
пицина утверждает, что она приняла к 
этому времени от рыбаков артели более 
20 центнеров.

Во многих колхозах плохо поставлено 
материально - техническое снабжение 
бригад. Мотолодки в некоторых артелях 
неисправны. В начале путины звеньевой 
колхоза имени Свердлова тов. Тельцов по
лучил в МРС мотолодку, но она была 
плохо отремонтирована и через несколь
ко дней вышла из строя. Неисправна лод
ка в бригаде гослова, которой руководит 
тов. Пинегпн.

Сейчас рыбаки района готовятся в за
порному лову. Нельзя ни на день откла
дывать установку запоров. Однако в ряде 
колхозов еще нет дели, смолы, к местам 
установки запоров не подвезен лее.

Партийные организации рыбозавода и 
колхозов не наладили массово-политиче
скую работу среди рыбаков. Агитаторов 
нет.ни на колхозных промыслах, ни в 
бригадах гослова. Газеты, выписанные 
рыбаками, на места лова не доставляют
ся. Социалистическое соревнование среди 
рыбаков ведется формально.' {

— Договоры на соревнование мы за-4» 
ключаем, — говорит рыбак бригады гос
лова тов. Трифонов, — но дальше дело ие 
идет. Выполнение договоров не проверяет
ся. Как работает бригада, с которой со
ревнуемся, мы не знаем.

Мешает работе бригад на рыбодобыче и 
плохое бытовое обслуживание рыбаков. 
Каргасокский райпотребсоюз не организо
вал торговли мукой на промыслах, и ры
баки вынуждены ездить за хлебом в рай
центр.

До конца квартала осталось меньше ме
сяца. За это время рыбакам необходимо 
добыть более полутора тысяч центнеров 
рыбы. Все возможности к выполнению 
плана рыбодобычи район имеет. Но борьба 
за план требует, чтобы все артели района 
подтянулись до уровня передовых, лучше 
использовали свои возможности. Руководи
тели Каргасокского района не должны до
вольствоваться средними цифрами.

В своем обращении работники рыбной 
промышленности и рыбаки-колхозники 
Приморского края призывают широко раз
вернуть социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение государственного 
плана 1956 гола, первого года шестой 
пятилетки. Рыбаки нашей области дол
жны поддержать обращение приморцев, . 
широко развернуть борьбу за выполнение 
и перевыполнение производственных зада- . 
ний.

Н. СТАДУХИН.

По Чаинскому району
3 июня в селе Подгонное состоялось 

открытие летнего спортивного сезона. В 
районном саду проходили соревнования 
команд по волейболу и баскетболу. По
бедительницей по волейболу вышла 
команда Подгорненской средней школы. 
По баскетболу выиграла сборная коман
да добровольного общества «Красная 
звезда».

V
На летней эстраде районного сада 

участниками художественной самодея
тельности районного Дома культуры в 
прошедшее воскресенье дан концерт. 
Днем и вечером в этот же день в зда
нии районного Дома культуры артисты 
Томского кукольного театра показали 
спектакли «Иван—крестьянский сын» и 
«Чертова мельница».

V
Юннаты Чаинского детского дома на 

своем опытном участке выращивают 
зерновые и овощные культуры. Сейчас 
они высаживают парниковые культуры 
в грунт. Ребята посадили 177 штук

плодово-ягодных кустарников и впервые 
посеяли люпин.

V
Артель «Гигант» приступила к фор

мовке кирпича. Установленный график 
ежедневно перевыполняется. С первого 
дня высокопроизводительно трудятся 
рабочие Г. Злоедова, выполняющая 
норму на 175 процентов, М. Огаркова, 
Л. Третьякова, формовщики 3. К. Ер
мак, Т. А. Балобанова, также выраба
тывающие значительно больше нормы.

V
Дирекция Чаинской МТС подвела 

итоги соревнования механизаторов на 
весеннем севе. Первенство присуждено 
тракторной бригаде Гляткина, выпол
нившей план сева на 101 процент, вы
работавшей на 15-сильный трактор 221 
гектар, сэкономившей горючего 2.141 
килограмм. Бригаде вручено переходя
щее красное знамя МТС. Второе место 
заняла комсомольско-молодежная брига
да Айкина, которой вручено переходя
щее красное знамя райкома ВЛКСМ.

рянского леспромхозов, имеющих различ
ный расход заработной платы на кубометр 
продукции. За I квартал Чаинский лес
промхоз израсходовал зарплаты на кубо
метр древесины 21 рубль 40 копеек, а 
Зырянский леспромхоз—35 рублей 4 ко
пейки, то есть больше на 13 рублей 64 
копейки. На выполненный Зырянским 
леспромхозом объем вывозки это превы
шение составляет 880 тысяч рублей.

Это — результат крупных недостатков 
в организации труда и производства.

Надо быстрее устранить эти недостат
ки, обеспечить последовательное внедре
ние на производстве таких передовых 
форм организации производства и труда, 
как цикличный метод лесосечных работ,
трелевка древесины с кронами, хлыстовая 
вывозка, выполнение лесосечных работ
объединенным звеном и т. д.

На повышение себестоимости продукции 
отрицательно сказываются большие расхо
ды на вспомогательные материалы. Удель
ный расход материалов в денежном исчи
слении на кубометр продукций на пред
приятиях комбината не одинаков. В Чаин- 
ском леспромхозе, например, вспомогатель
ных материалов на кубометр древесины 
тратится на 5 рублей 82 копейки, в Зы
рянском — на 14 рублей 10 копеек; Ти
мирязевский леспромхоз на вывезенный 
кубометр тратил материалов на 16 рублей 
10 копеек, а Еуяновский — 29 рублей 
80 копеек.

Огромные резервы для сокращения де
нежных затрат на производство кубометра 
леса заключаются также в снижении 
стоимости содержания транспорта и меха
низмов. Эти затраты в некоторых лесоза
готовительных предприятиях комбината 
очень велики. Так, себестоимость содержа
ния машнносмены трактора КТ-12 колеб
лется на разных предприятиях от 191 руб
ля (в Асино вс ком леспромхозе) до 455 руб
лей (в Колпагаевском леспромхозе) и даже 
до 500 рублей (в Зырянском леспромхозе). 
Затраты на содержание тракторов КТ-12 
на кубометр стрелеванной древесины ко

леблются от 4 рублей 18 копеек (в Аси- 
новскоы леспромхозе) до 16 рублей 15 ко
пеек (в Зырянском леспромхозе).

Снижение стоимости содержания меха
низмов — задача, которая не требует. 
проведения каких-то особых мер. Решает-/, 
ся она путем улучшения содержания и?; 
использования механизмов.

В Директивах XX съезда КПСС указы
вается, что шестая пятилетка должна 
быть пятилеткой дальнейшего мощного 
развития (производительных сил совет
ской страны, перехода народного хозяйст
ва на более высокий технический уровень 
производства, пятилеткой серьезного по
вышения всех качественных показателей 
и улучшения хозяйственного руководства.

Большие и ответственные задачи в ше
стой пятилетке стоят перед работниками 
лесной промышленности, которые должны 
развернуть борьбу за дальнейшее повы
шение производительности труда, сниже
ние себестоимости продукции, повышение 
ее качества.

Между тем, факты показывают, что на 
многих лесозаготовительных предприяти
ях области высока себестоимость продук
ции, многие леспромхозы работают нерен
табельно.

Подсчет показывает, что если отстаю
щие лесозаготовительные предприятия 
уменьшат трудовые затраты на единицу V 
продукции до уровня передовых леспром
хозов комбината «Томлес», то затраты 
можно снизить на 12.760.000 рублей.

Все это свидетельствует о том, Что ле
созаготовительные предприятия комбина
та «Томлес» располагают огромными ре
зервами для снижения трудовых затрат, 
приведение в действие которых позволит 
не только выполнить, но и перевыполнить 
задания шестого пятилетнего плана по 
снижению себестоимости кубометра древе
сины. Эти резервы нужно использовать.'

И. ПАЩЕНКО, 
начальник планового отдела комбината 

, «Томлес».
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В первом квартале этого года многие 

районы области досрочно выполнили план 
заготовок и 8акупок молока. За первый 
квартал было продано населению г. Том
ска молочных продуктов в два с лишним 
р§за больше, чем за тот же период прош
лого года.

Однако, несмотря на благоприятные 
возможности, сейчас спрос населения на 
цельномолочные продукты удовлетво
ряется слабо.

Многие колхозы и работники районных 
маслозаводов упорно не желают обреме
нять себя излишними хлопотами — до
ставлять молоко в город. Они стараются 
его переработать на месте. В результате 
больницы, детские учреждения и насе
ление города получают мало молока.

С ростом производства молока должен 
увеличиваться удельный вес товарной 
продукции. Между тем, во многих колхо
зах значительная часть молока расхо
дуется на внутрихозяйственные нужды. 
Например, такие пригородные районы, 
как Томский и Шегарский, за истекшее 
полугодие израсходовали на внутрихо
зяйственные нужды свыше 55 процентов 
полученного ими молока.

Туганский райисполком вынес реше
ние, обязывающее колхозы доставлять на 
маслозаводы и в Томск до 70 процентов 
цельного молока от общего количества 
удоя. Но это решение не выполняется. 
Колхозы района имеют возможность по
ставлять ежедневно в город до 5.000 лит
ров молока, а дают • лишь 500—1.300 
литров.

Незначительное поступление цельного 
молока объясняется также и тем, что 
нщдприятия молочной промышленности 
-S- гормолзавод, районные маслозаводы и 
сливные пункты мало беспокоятся об уве
личении завоза молока и выработке цель
номолочных продуктов.

Гормолзавод несвоевременно представ
ляет транспорт для перевозки молока. В 
результате работники маслозаводов и мол- 
пунктов, не дождавшись транспорта, пе
рерабатывают молоко на сметану.

Некоторые маслозаводы вынуждены пе
рерабатывать поступающее от колхозов 
молоко потому, что не хватает посуды 
для слива молока. Однако управляющий 
трестом «Масленром» т. Гуржий нужных 
мер к обеспечению посудой гормолзавода, 
маслозаводов и медпунктов не принял. 
Все это тормозит завоз молока в город.

Одной из причин невыполнения плана 
поставки молока в торговую сеть являет
ся также недостаточная мощность и 
приспособленность Томского гормолзаво
да. Завод не справляется с приемом и па
стеризацией поступающего молока. Необ
ходимо в этом сезоне расширить гормолза
вод.

Чтобы улучшить снабжение населения 
цельным молоком в летний период, нужно 
организовать пастеризацию молока на 
районных молочных и маслодельных заво
дах, практиковать завоз молочной продук
ции непосредственно в торговую сеть, ми
нуя гормолзавод, в порядке централизо
ванного и кольцевого завоза.

Работникам молочной промышленности 
следует серьезно заняться расширением 
ассортимента продукции. Нужно увели
чить выпуск пользующихся большим 
'спросом диетических продуктов — кефи
ра, простокваши и др. Необходимо выпу
скать молочную продукцию в фасованном 
виде: молоко и кефир в бутылках, сме
тану—в стеклянных и картонных ста
канах. Гормолзавод этим делом не зани
мается.
• Торговая сеть к развернутой торговле 
молочными продуктами полностью не под
готовилась. Магазины горпящеторга, пред
назначенные для торговли молоком, недо
статочно имеют холодильного оборудова
ния и нужного инвентаря.

Работники молочной промышленности и 
торговли должны быстрее устранить недо
статки в организации снабжения трудя
щихся молоком и молочными продуктами.

А. МИЛИЦЫН,

Заблаговременно п о д го то ви ться  к  приемке картоф еля 
и овощей нового урож ая

Шестым пятилетним планом предусмот
рено увеличить к концу пятилетки произ
водство картофеля на 185 процентов и 
овощей на 218 процентов против 1955 го
да. Соответственно должен увеличиться и 
объем этих продуктов для улучшения 
снабжения городов и промышленных 
центров.

Основным заготовителем картофеля и 
овощей является система цОтребитель- 
ской кооперации. Поэтому задача работ
ников потребкооперации состоит в том, 
чтобы своевременно и высококачественно 
построить н отремонтировать необходимое 
количество складов и хранилищ, в кото
рых можно бы вести приемку, переработ
ку и хранение картофеля.

Однако отдельные райпотребсоюзы и 
многие сельпо, несмотря на то, что склады 
и хранилища давно освобождены от карто
феля и овощей, ремонт их не начали. Так, 
по Кривошеинскому райпотребсоюзу тре- 
ЙУется 6 овощехранилищ отремонтировать 
Щ два построить. Но председатель правле
ния райпотребсоюза тов. Коршунов и ди
ректор заготконторы тов. Бессонов в этом 
отношении никакой работы не ведут.

Подобное же положение в Молчановском, 
Асиновском н Кожевниковском районах. 
Правления райпотребсоюзов и директора 
заготконтор этих районов не сделали для 
себя никаких выводов из ошибок прошло
го года, когда пз-за неподготовленности 
складских помещений во многих насе
ленных пунктах, работники Сельпо от
казывались принимать картофель и ово
щи, а в других местах картофель ссыпа
ли в плохо подготовленные помещения, 
где он портился.

Правления райпотребсоюзов п сельпо 
должны к 20 июня закончить ремонт и 
строительство овощехранилищ. Отпущен
ные для этой цели средства нужно пол
ностью и по-хозяйски использовать. Надо 
добиться, чтобы приемку овощей и карто
феля можно было вести в каждом населен
ном пункте, не допускать порчи продук
ции. Следует готовить весовое хозяйство 
и лабораторный инвентарь.

Все силы надо приложить к тому, что
бы в этом году не только выполнить, но и 
значительно перевыполнить государствен
ный план заготовок и закупок картофеля 
и овощей.

В. СИДОРОВ.

□ □ □

В г о р и с
/л' За последнее время участились случаи 
расклейки афиш, различных объявлений 
на столбах, домах, воротах и заборах.

Томский горисполком решением № 219 
организовал специальное рекламно-инфор
мационное бюро при артели «Заря» и за
претил всем организациям, зрелищным 
предприятиям, учреждениям и частным 
лицам вывешивать различного рода рекла
мы, объявления и афиши помимо реклам-

полноме
но-информационного бюро.
• Информационное бюро изготовило спе

циальные щиты для расклейки объявле
ний. Однако организации и граждане про
должают расклеивать объявления где по
пало. Горисполком обязал районные отде
лы жилищно-коммунального хозяйства и 
органы милиции навести в этом деле по
рядок, а на виновных налагать соответ
ствующие административные взыскания.

Рост вкладов в сберкассы
Повышение материального уровня тру

дящихся ярко отражается на росте вкла
дов населения в сберегательных кассах. 
Так, например, если за весь 1955 год в 
сберегательных кассах области было при
влечено новых вкладов населения на сум
му 20 миллионов 607 тысяч рублей, то

в текущем году только за 5 месяцев 
сумма вкладов увеличилась на 25 мил
лионов 476 тысяч рублей. Кроме того, 
за этот период куплено трудящимися об
ласти облигаций Государственного 3-про
центного внутреннего выигрышного зай
ма на 2 миллиона 524 тысячи рублей.

На снимке: лучшая работница Карга- 
сокского райпящекомбината Н. С. Во
локитина. Сменные нормы она систе
матически выполняет на 140 — 150 
процентов.

Фото С. Щепеткина.

Полугодовой план 
выполнен

Коллектив Асиновского леспромхоза 
3 июня завершил полугодовой план по 
вывозке леса на 100,3 процента н де
ловой древесины на 101,2 процента.

Сейчас в коллективе развертывается 
социалистическое соревнование за до. 
срочное выполнение годового плана.

Досрочно завершили 
квартальный план 

рыбодобычи
Рыболовецкие колхозы Александровско

го района досрочно выполнили кварталь
ный план рыбодобычи.

Лучших показателей добились рыбаки 
колхоза имени Буденного. Они сдали 543 
центнера рыбы, что составляет 136 про
центов квартального плана.

Из бригад гослова лучшие результаты 
у бригады Прохоркинского рыбопункта. 
Она добыла в этом квартале 137 центне
ров рыбы, выполнив план на 105 про
центов.

Рыбаки борются за то, чтобы до конца 
квартала сдать государству значительное 
количество рыбы сверх квартального пла
на.

Школьный праздник
3 июня в городском саду состоялся 

праздник школьников, посвященный 
окончанию учебного года. Ребят собралось 
много. Перед ними выступил заместитель 
заведующего гороно А. С. Попов. Затем 
был .дан большой концерт художественной 
самодеятельности. С интересом ребята 
смотрели постановку кукольного театра 
Дома пионеров «Гусенок», слушали вы
ступления хорового и танцевального кол
лективов клуба имени Сталина. Драма
тический коллектив этого клуба показал 
детскую пьесу «Золушка».

к. к р у ш и н а .

Хорошо отдохнули
Па курортах страны нынче уже побы

вали многие рабочие Асиновского лесо
завода. На курорте «Еарачи» отдыхали 
тт. Мануйлов, Яныпин, несколько чело
век отдыхали на курортах «Ессентуки» и 
«Лебяжье». Восемь рабочих побывали в 
Томском институте физических методов 
лечения.

Завком наметил послать по профсоюз
ным путевкам на курорты страны еще 
17 человек.

Л. КАМЕЛИНА.

Успешный лов ельца
Рыбаки артели «Красная Томь», Том

ского района, досрочно выполнили план 
рыбодобычи второго квартала. За четыре 
дня массового лова ельцов плавными 
сетями бригада тов. Имагулова добыла 
20 центнеров рыбы, бригада тов. Рас
торгуева — 15 центнеров.

В СЕЛЬСКОМ ДОМЕ КУЛЬТУРЫ
Село Чердаты — крупный населенный 

пункт Зырянского района. Здесь имеются 
средняя школа, библиотека, детский дом, 
больница, сельпо. В этом же селе — 
центральная усадьба колхоза имени Ка
линина.

В центре села, на возвышенном месте, 
в зелени хвойных деревьев расположено 
двухэтажное здание Дома культуры.

Большую заботу Об организации раз
нообразной культурно-просветительной 
работы на селе проявляет коллектив 
Дома культуры, которым руководит Иван 
Дмитриевич Поданев.

Дом культуры стремится прибли
зить свою деятельность к решающим 
участкам колхозного производства, тесно 
увязывать ее с практическими задачами. 
Основное внимание он сосредоточил на 
пропаганде решений партии и правитель
ства по крутому подъему сельского хо
зяйства, решений XX съезда КПСС.

В зрительном зале оборудована большая

> Оформлен' тамге стенд «Главные задачи 
шестой пятилетки». Всеобщее внимание 
привлекает красочно оформленная вы
ставка «Шестой пятилетний план разви
тия народного хозяйства СССР на 1956— 
i960 годы». На выставке помещены вы
держки из Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану, диаграммы, 
фотографии, показывающие рост промыш
ленности и сельского хозяйства в новой 
пятилетке.

Работники Дома культуры помогают 
колхозу в оформлении средствами нагляд

ной агитации полевых станов н живот
новодческих ферм, участвуют в выпуске 
сатирической газеты «Лобогрейка» и бое
вых листков, в подведении итогов социа
листического. соревнования.

Надолго запомнился колхозникам про
веденный в сельском Доме культуры те
матический вечер, посвященный встрече 
передовиков животноводства колхоза име
ни Калинина с членами сельхозартелей 
«Октябрь», имени Ворошилова, имени 
Хрущева, входящих в зону Чердатской 
МТС. На этом вечере с докладом «Пути 
повышения продуктивности животновод
ства» выступил главный зоотехник Чер- 
датской МТС тов. МархоТский. Луч
шие животноводы на этом вечере по
делились опытом работы, внесли ряд 
ценных предложений по улучшению ор
ганизации труда на фермах. Затем состо
ялся концерт художественной самодея
тельности Дома культуры.

По инициативе работников Дома куль
туры был проведен еще ряд тематиче
ских вечеров для колхозников.

Большое место в работе Дома культу
ры занимает лекционная пропаганда.

При Доме культуры создано сельское 
объединение лекторов из 17 человек.

Активное участие в лекционной работе 
принимают учителя Чердатской средней 
школы. Членами объединения лекторов 
за последнее время были подготовлены и 
прочитаны лекции — «Директивы XX 
съезда КПСС», «Величественные задачи 
шестой пятилетки», «Повышение мате
риального и культурного уровня трудя
щихся в шестой пятилетке», «Научные

предвидения и религиозные пророчества», 
«О Происхождении жизни на земле» и 
другие.

Большой популярностью среди населе
ния пользуется коллектив художествен
ной самодеятельности Дома культуры. В 
его кружках — драматическом, хоровом 
и музыкальном занимается более 60 че
ловек. В течение последних трех месяцев 
участниками коллектива поставлено 10 
спектаклей и концертов.

Среди участников коллектива художест
венной самодеятельности. — люди самых 
различных возрастов и профессий. Осо
бенно активно занимаются в кружках 
художественной самодеятельности колхоз
ники тт. Насоленко, Дмитриев, . Федоров, 
агроном колхоза имени Калинина тов. 
Трофимова, заведующая сельской библио
текой тов. Сачкова, учителя средней шко
лы тт. Жебрецова, Облакова и другие. 
Много времени и сил отдает культурно- 
просветительной работе зоотехник колхо
за имени Калинина Раиса Мархотская, 
являющаяся руководителем хорового 
кружка.

На период весенне-полевых работ Чер- 
датский Дом культуры скомплектовал 
агитхудожественнуго бригаду, которая по
бывала в нескольких колхозах зоны МТС.

В работе сельского Дома культуры есть 
и недостатки. Мало еще читается докла
дов и лекций о передовом опыте. Скуч
но иногда проходят вечера отды
ха. У Чердатского Дома культуры есть 
все возможности для устранения этих не
достатков.

Л. ВОЙТЕНКО.

СПАСИБО!
Когда Петр Плиско закончил 7-й класс, 

товарищи спросили его: «Куда пойдешь 
учиться—в техникум или в 8-й класс?» 
Петр ответил: «Пойду на производство».

Он поступил на Асиновский лесоза
вод, в сколоточное отделение цеха домо
строения. Здесь производится последняя 
операция —• сколотка щитовых домов.

Сегодня Петра нет на рабочем месте: 
дирекция завода предоставила ему отпуск 
для сдачи экзаменов за 8-й класс.

— В нашем коллективе, — рассказы
вает технолог цеха Н. И. Жибинова, — 
много подростков, большинство их пере
выполняет нормы. А Петр Плиско за сме
ну меньше 150 процентов не дает. Ра
ботает он без брака.

Хорошо отзываются о Петре и в школе.
— Теперь нам еще легче будет, — го

ворит Петр. — С 1 июля мы, подростки, 
будем работать по 6 часов. Значит для 
учебы и отдыха останется больше време
ни. От всего сердца благодарю партию и 
правительство за заботу о подрастающем 
поколении.

С таким же чувством горячего удовлет
ворения восприняли Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР об установлении ше
стичасового рабочего дня для подростков 
от 16 до 18 лет молодые рабочие Лайско- 
го и Асиновского леспромхозов, райпром- 
комбината и других предприятий Асинов
ского района.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Выгода
от звероводства

Разведение серебристо-черных лис мо
жет дать колхозам немалые дополнитель
ные доходы при самых минимальных за
тратах средств. Государство всемерно по
ощряет звероводство: выплачивая за
шкурку лисицы большую сумму денег, оно 
засчитывает колхозу в госпоставки 40 ки
лограммов мяса и 3 овчины за каждую 
шкурку. Стоимость же содержания одной 
лисицы в колхозах Томской области со
ставляет 250—300 рублей в год. При 
этом чем больше ферма, тем значительнее 
снижается стоимость содержания зверей.

Во многих колхозах области зверовод
ство прочно вошло в производственную 
жизнь артели. Так, в сельхозартели име
ни Хрущева, Зырянского района, в 1954 
году доходы от звероводства составляли
16,2 процента к общим доходам и 30 про
центов к доходам от животноводства. За
траты же трудодней составили всего 2,3 
процента к общему количеству. В 1955 
году от 15 самок было выращено 45 щен
ков, доходы от звероводства возросли 
вдвое.

На звероферме в колхозе имени Ленина, 
Александровского района, почти от каждой 
самки получено до 4 щенков. Здесь пост
роены типовые клетки с сетчатым полом. 
Благодаря этому повысилось качество 
шкурок. Хорошие результаты имеют фер
мы колхозов имени Микояна, имени Дзер
жинского, этого же района, ферма колхо
за имени Кирова, Каргасокского района, и 
другие.

В. КАУРОВ, 
зоотехник-зверовод.

Где купить хорошую 
мебель?

ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ БЕНЗОМОТОРНЫМИ 
ПИЛАМИ „ДРУЖБА"

В январе лесозаготовители Елтыревско- 
го лесопункта Колпашевского леспромхоза 
получили бензомоторные пилы «Дружба». 
В процессе освоения их мы накопили не
который опыт.

Лесозаготовки ведем в сосновом древо
стое со средним объемом хлыста от 0,21 
до 0,29 кубометра. Моторист тов. Еяис со 
своим помощником тов. Цулер добились в 
феврале среднесменной выработки 28 ку
бометров на пилу, что составило 115 про
центов нормы. Моторист тов. Карпов, рабо
тая в елово-пихтовых насаждениях с 
объемом хлыста от 0,21 до 0,29 кубомет
ра, добился среднееменной выработки на 
пилу (валка и раскряжевка у пня) 27,5 
кубометра.

Нужно сказать, что наряду с положи
тельными качествами пила «Дружба» име
ет ряд конструктивных недостатков. Ба
рабан стартера имеет на своей поверхно
сти направляющие канавки, по которым 
движется тросик. Стены канавок непроч
ны и быстро разрушаются. Тросик при 
скашивании направляющих канавок сма
тывается произвольно и заклинивается о 
крышку коробки стартера.

После выхода из строя стартера остат
ки стенок направляющих канавок нами 
были сняты заподлицо с ободом барабана 
стартера, а трос заменен наклепанной на 
обод пружиной. После такой реконструк
ции стартер работает безотказно.

Смотровое отверстие для регулировки 
контактов прерывателя закрыто каучу
ковой или резиновой пробкой. При работе 
зимой пробка, задевая о снег или сучья, 
открывается, в отверстие набивается снег, 
попадает на контакты и в магнето. После 
этого пила выходит из строя. Необходимо 
в смотровом отверстии нарезать резьбу и 
резиновую пробку заменить текетивини- 
товой с резьбой.

Неудачно сконструирован воздухо
фильтр, сетка которого расположена над 
пильным аппаратом. Поэтому опилки затя
гиваются в сетку воздухофильтра, пила 
теряет обороты,” пильная цепь выключает
ся. Было бы лучше, если бы у воздухо
фильтра был сделан патрубок, обращен
ный в сторону, противоположную пильно
му аппарату.

Г. КОРЕНЕВСКИЙ, 
начальник Елтыревского лесопункта 

Кожевниковского леспромхоза.

ПРИЕЗЖАЙТЕ СНОВА
Агитбригада клуба имени Сталина

е 14 по 22 мая обслуживала концертами 
колхозы зоны Корниловской МТС. Колхоз
ники, механизаторы, специалисты сель
ского хозяйства остались очень довольны 
программой и исполнением номеров. Мы 
благодарны коллективу художественной

самодеятельности за культурное обслужи
вание населения в дни весеннего сева. 
Желательно, чтобы еще чаще устраива
лись такие выезды в сельскую местность.

Г. ЕРЕМИН, 
секретарь партийной организации 

Корниловской МТС.

Не хватает строительных материалов
Третий строительный участок FHP-768 

стройтреста № 97 совсем новый. На пу
стыре растут десятки жилых домов, куль
турно-бытовых объектов. В будущем — 
это рабочий городок со всеми удобствами.

Строительный объект, ’ таким образом, 
новый, перспективный. Но работа на нем 
ведется очень и очень медленно. Все было 
хорошо, пока делались земляные работы, 
а вот когда перешли к закладке буто-бе- 
тонных фундаментов, дело пошло по-дру
гому. Мы стали постоянно ощущать недо
статок в строительных материалах. Бе

тона мы получаем треть необходимого, не 
достает пиломатериалов, строительных де
талей.

Мы хотим создать комплексную брига
ду. Но плохое снабжение стройки материа
лами мешает этому.

Коллектив нашего стройучастка настаи
вает на том, чтобы руководители треста 
Ns 97 по-деловому взялись за организа
цию комплексных бригад, улучшили снаб
жение строительными материалами.

Н. АЛИПОВА, 
прораб.

Почему в Могочино захирела спортивная работа
Несколько лет тому назад жители рабо

чего поселка Могочино гордились своими 
спортсменами. Молодые рабочие лесозаво
да, учащиеся средней школы занимались 
легкой атлетикой, футболом, лыжным 
спортом, волейболом. Могочинцы часто 
встречали у себя спортсменов г. Томска, 
г. Колпашево, сел Молчаново, Луговое. 
Выезжали на соревнования и сами. Но 
все это было в прошлом.

Быть может, нет здесь сейчас спортсме
нов? Ничего подобного. На одном только 
Могочинском лесозаводе имеется несколь
ко сот юношей и девушек, которые охот
но бы повышали свое спортивное мастер
ство. В поселке имеются стадион, три 
спортивных площадки,- помещение для 
спортивных занятий, спортивный инвен
тарь.

Нет здесь только хороших тренеров и

ннструкторрв-общественнтшж, которые бы 
руководилн секциями. За весь 1955 год 
подготовлено всего 3 инструктора.

Районный комитет физкультуры мало 
заботится о воспитании кадров, мало вни
кает в работу ДСО «Красная звезда».

На должность инструкторов нередко 
подбираются случайные люди, не имею
щие представления о физкультурно-спор
тивной работе. За один 1955 год смени
лось более 5 руководителей общества 
«Красная звезда».

Заводской комитет лесозавода неодно
кратно обращался в районный и областной 
комитеты ДСО «Красная звезда» с прось
бой прислать в рабочий поселок Могочино 
хорошего инструктора или тренера. Но 
эта просьба остается без ответа.

Вл. МАЙКОВ.

Очень трудно в магазинах г. Томска 
купить платяной шкаф, кухонный буфет, 
обеденный или письменный стол. Мест
ные предприятия вырабатывают мебель в 
очень ограниченном ассортименте и низ
кого качества.

За последнее время в продаже появи
лись двухетворные шифоньеры производ
ства промартели «Краснодеревец». На 
них стоит штамп отдела технического 
контроля артели с пометкой «первый 
сорт» Но что это за «первый сорт»? 
Дверки шифоньера перекошены, на верх
нем карнизе большая щель.

Промартель «Новая жизнь» выпускает 
диваны. Сделаны они по устаревшим 
конструкциям, грубо, некрасиво.

Нет в продаже шкафов для книг с пе
рекладными полочками. Неужели трудно 
освоить их производство? Не всегда мож
но купить в мебельных магазинах стул и 
табуретку.

Таких примеров можно привести много. 
Руководители предприятий местной про
мышленности, вырабатывающих мебель, 
мало заботятся об удовлетворении зап
росов населения.

А. ДАМУШИС.

Ликвидируют 
кролиководческие 

N фермы
Советское правительство принимает все 

меры к развитию как общественного, так 
и индивидуального кролиководства, пре
доставляет ряд льгот хозяйствам, сдаю
щим Продукцию кролиководства. Каждый 
колхоз нашей области может иметь кро
лиководческую ферм#.

Сельхозартели имени Менжинского, 
имени Кирова, имени Маленкова, имени 
Тельмана, Каннского района, добились 
хороших результатов в разведении кроли
ков. А вот колхозы имени Сталина, «За
ря». имени Молотова, имени Ильича, име
ни Хрущева ликвидировали кроликовод
ческие фермы.

Райисполком принял не одно решение о 
восстановлении кроликоферм, но контроля 
за их выполнением не установил. За по
следние годы поголовье кроликов в районе 
резко снизилось.

С таким положением мириться нельзя, 
заготовительные организации, правления 
колхозов обязаны принять меры к разви
тию кролиководства.

А. БЕДАРЕВ,
охоторганизатор Чаинского 

райпотребсоюза.

Короткие
О  На Итатском лесотарном заводе «Со- 

юзпдодотара» работает много молодежи. 
Молодые рабочие несколько раз просили 
дирекцию организовать при заводе биб
лиотеку, но их просьбы не удовлетворены.

И. АРЦИМОВИЧ.
О В колхозе «Новая жизнь», Шегар- 

ского района, работала бригада строитель
но-монтажного участка радиофикации 
(бригадир Соловьев) на строительстве ра
диоузла. К работе бригада отнеслась недо
бросовестно. Комиссия, принимавшая ра
боту, предложила ее переделать. Однако 
бригада уехала из колхоза, так и не вы
полнив распоряжение комиссии.

П. ТРУБАЧЕВ.
О Дирекция и фабком томской спичеч

ной фабрики «Сибирь» не заботятся о 
развертывании спортивной работы среди 
молодежи. Заниматься спортсменам негде. 
Спортзал занят под жилье', большая часть 
Спортинвентаря пришла в негодность.

М. ПРУДНИКОВ, Г. ОЛЕНЧЕНКО,
10. АГЕЕВ.

© На ряде мастерских участков Ериво- 
шеинского химлесхоза, а также в селах

Тов. Алексашина написала в редакцию 
о неправильных действиях директора Те- 
гульдетского лесхоза тов. Малышева.

Областное управление лесного хозяйст
ва сообщило нам, что за неправильное 
перемещение тов. Алексашиной с одной 
должности на друтую на директора Тс- 
гульдетского лесхоза тов. Малышева нало
жено административное взыскание.

Предложено восстановить тов. Алекса
шину в должности помощника лесничего.

***
В одном из писем сообщалось о завы

шении цен на детские фетровые валенки 
в павильоне магазина Ns 16 Томского 
гориромторга.

Главный государственный инспектор 
по торговле в Томской области тов. Кип- 
рин сообщил редакции, что за обман по
купателей заведующий магазином Кон
стантинов оштрафован.

*»*
Молодежь деревни Карюкинки, Туган- 

ского района, написала в редакцию пись
мо о плохой работе красного уголка.

Как сообщил нам Туганский районный

сигналы
Кипрюшка-, Рыбная Речка, Бугры по ме
сяцу и больше не бывает кинопередвиж
ки.

Н. САФОНОВА, В. СМОЛЕНЧУН.
О В последнее время клуб Томского ле

соперевалочного комбината работает за
метно хуже. Здесь редко читаются лек
ции, редко проводятся концерты художе
ственной самодеятельности. В дни демон
страции фильмов нередко на сеансы для 
взрослых пускают детей.

ГАВРИЛОВ, САВИН, ХОДЬКО.

О В клубах первого и второго лесозаго
товительных пунктов Ергайского леспром
хоза плохо поставлена культурно-просве
тительная работа. На стенах висят старо
давние плакаты, лекции в клубах не чи
таются. Вся деятельность клубов сведена 
лишь к демонстрации фильмов.

М. БАРЫШЕВ.
© На лесопункте Север Красноярского 

леспромхоза с частыми неполадками ра
ботает электростанция, плохо работает ба
ня.

П. ГАНДЕРА.

отдел культуры, меры по корреспонден
ции приняты. Красный уголок оборудо
ван, здесь имеется культинвентарь, 
работает кинопередвижка.

***
В одном из писем в редакцию сообща

лось о нарушении правил социалистиче
ского общежития Киселевым — жильцом 
усадьбы Ns 36 по улице Нахимова 
(г. Томск).

Из строительного треста N 97, которому 
принадлежит этот дом, сообщили редак
ции, что администрация предупредила 
Киселева, а материал передала прокурату
ре.

***
Из 39-й средней школы Томского райо

на было получено письмо в редакцию о 
задержке заработной платы учителям по 
вине Тимирязевского поселкового Совета.

Томский райисполком сообщил, что за
держка получилась по вине председателя 
Тимирязевского поселкового Совета Аста- 
нина и бухгалтера Аболимовой, которая 
от работы освобождена. Приняты, меры к 
упорядочению финансирования школ,

По следам неопубликованных писем
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Федеративная Народная Республика Югославия. 
Судоверфь в г. Сплите (Далмация).

(Фотохроника ТАСС).

Визит, укрепляющий дружественные отношения 
Югославии и Советского Союза

ТИРАНА, 4 июня. (ТАСС). Вчера за
кончил свою работу Ш съезд Албанской 
партии труда.

На заключительном заседании были 
объявлены итоги выборов в руководящие 
органы АНТ. Тайным голосованием избра
но 43 члена ЦК АНТ и 22 кандидата в 
члены ЦК. Избран также новый состав 
центральной ревизионной комиссии.

С воодушевлением делегаты съезда 
приняли текст приветственной телеграм
мы Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

С заключительным словом на съезде 
выступил первый секретарь ЦК АП'Г 
Энвер Ходжа.

Исторические решения XX съезда 
Коммунистической партии Советского 
Союза, сказал он, воодушевляли наш 
съезд во всей его работе, в определении 
задач по дальнейшему укреплению пар
тии и строительству социализма. Наша 
партия всегда будет черпать новые силы 
из богатейшего опыта славной Коммуни
стической партии Советского Союза. 
III съезд, продолжал Энвер Ходжа, едино
душно одобрил генеральную линию нашей 
партии за отчетный период. Он продемон
стрировал монолитную сплоченность

партии вокруг ее Центрального Комитета. 
III съезд явился для нас большой шко
лой. Он вооружил нас новыми знаниями 
и новыми силами в поступательном дви
жении албанского народа к социализму.

На III съезде мы говорили не только об 
успехах, но и резво критиковали наши 
ошибки и недостатки, выражая твердую 
уверенность в том, что устраним их. 
Единство мнений и действий характери
зовало съезд нашей партии. Это самая 
большая гарантия непоколебимой силы 
Албанской партии труда. III съезд одоб
рил директивы по второму пятилетием у 
плану развития народного хозяйства и 
культуры нашей страны. Албанский на
род, руководимый своей партией, ус
пешно претворит в жизнь эти большие 
задачи.

В заключение Энвер Ходжа провозгла
сил здравицу в честь марксизма-лениниз
ма, в честь Албанской партии груда и 
Коммунистической партии Советского Со
юза.

С п о р т

НА ПЕРВЕНСТВО Т О М С К А

Председательствующий объявляет III 
съезд Албанской партии труда закрытым.

В зале торжественно звучит мелодия 
партийного гимна «Интернационал».

КАИР, 4 июня. (ТАСС). Египетская пе
чать широко освещает поездку Президента 
Федеративной Народной Республики Юго
славии Иосипа Броз Тито в Советский 
Союз. Все газеты опубликовали на видных 
местах подробные сообщения о встрече в 
Москве Президента Тито и сопровождаю
щих его лиц руководителями Советского 
правительства и Коммунистической пар
тии Советского Союза. Печать подчерки
вает теплоту и энтузиазм, с которыми бы
ли встречены югославские руководители в 
советской столице.

Комментируя поездку Президента Тито 
в Советский Союз,. «Аль гумхурия» пи
шет, что этот визит окончательно разру
шит надежды тех политиков Запада, кото
рые рассчитывали использовать в своих 
целях существовавшие расхождения между 
Югославией и другими странами социали
стического лагеря.

Другие газеты в заголовках также под
черкивают, что визит Тито в Советский 
Союз укрепляет дружественные отношения 
Югославии и Советского Союза.

„Нью-Йорк тайме* о поездке американских 
ученых в Советский Союз

О ш п л Ы ш и е  и з  С п л и т а  гр уп п Ы  с о в е т с к и х  
во е н н Ы х ко р а б л е й

СПЛИТ, 4 июня. (ТАСС). Жители 
Сплита проявляют большой интерес к 
пребыванию в Сплитском порту кораблей 
Черноморского флота. Сегодня утром про
должалось посещение военных кораблей. 
За время пребывания в порту крейсер. 
«Михаил Кутузов» и эсминцы «Безуко
ризненный» и ' «Бессменный» посетило 
более 8 тыс. граждан Сплита.

Вчера в городе состоялось два концерта 
ансамбля песни и пляски Черноморского 
флота — на площади Республики и в 
Доме военно-морского флота Югославии. 
Оба концерта прошли с большим успе
хом.

Командующий Черноморским флотом 
адмирал В. А. Касатонов вместе с группой 
высших и старших офицеров советских 
военных кораблей посетил сегодня 
сплитскую судостроительную верфь.

Сегодня же командующий военно-мор
ским флотом Югославии адмирал Мате Ер- 
коъич дал прощальный обед в честь 
командующего Черноморским флотом ад
мирала В. А. Касатонова, На обеде при
сутствовали также Временный Поверен
ный в делах СССР в Югославии Ф. Н. 
Грязнов и военный атташе СССР в Юго
славии полковник В. В. Кдимычев.

Два часа дня. На кораблях готовятся к 
отплытию.

Задолго до отплытия на- причалах и 
вдоль набережной собралось огромное чис
ло жителей Сплита. Незадолго до отплы
тия на крейсер прибыл командующий 
военно-морским флотом Югославии адми
рал Мате Еркович в сопровождении выс
ших и старших офицеров военно-морско
го флота Югославии, член ЦК .Союза 
коммунистов Югославии депутат Союзной 
народной скупщины Вицко Крстулович, 
депутаты Союзной народной скупщины 
Анте Рое, Драга Гиздич и представители 
местных органов власти. Прибывшие 
поднимаются на крейсер. Раздается мощ
ное троекратное матросское «ура».

Торжественно звучат государственные 
гимны Югославии и Советского Союза.

Был произведен салют командующего 
военно-морским флотом Югославии в 
честь командующего Черноморским фло
том и ответный салют.

Крейсер «Михаил Кутузов», эсминцы 
«Безукоризненный» и «Бессменный», 
находившиеся в Сплитском порту в тече
ние пяти дней с визитом дружбы, выхо
дят из бухты. Корабли берут курс в сто
рону Сплитских ворот, образуемых остро
вами Врач и Шолта. Они направляются 
с визитом дружбы в порт Дуррее (Алба
ния).

НЫО-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). Обозрева
тель газеты «Нью-Йорк тайме» Солсбери 
пишет: «Недавний визит американских 
ученых в Москву, видимо, дал самое ясное 
представление о советской науке по срав
нению со всем тем, что иностранцы до 
сих пор знали о ней. Американцы свобод
но вращались в кругу примерно одной ты
сячи ведущих советских физиков. Русские 
коллеги принимали их на квартирах. Обе 
группы свободно говорили не только о 
научных проблемах, но и о многих лич
ных проблемах и о принципиальных во
просах, которые интересуют физиков, за
нимающихся атомной энергией».

По словам Солсбери, один американский 
ученый заявил: «Мы видели все, что хо
тели. Русские отвечали на все вопросы.

Нам разрешали входить с фотоаппаратами 
в их экспериментальные лаборатории и 
фотографировать все, что мы хотели».

Указывая, что американские научные 
работники высоко оценили советские ис
следования в области ядерной физики и 
физики . высоких энергий, Солсбери сооб
щает: «Д-р Джек Штейнбергер из Колум
бийского университета сказал, что рус
ские уже фактически обеспечили себе ми
ровое первенство в физике высоких энер
гий на следующее десятилетие. По его 
словам, Россия добилась такого положения 
в результате того, что она приобрела над 
Соединенными Штатами такое преимуще
ство в смысле оборудования и строитель
ства, которого американцы не смогут пре
одолеть».

Заявление западногерманского ученого

Конференция английских сторонников мира
ЛОНДОН, 4 июня. (ТАСС). В Лондоне 

состоялась- конференция, созванная Анг
лийским комитетом защиты мира. Конфе
ренция, прошедшая под лозунгом «Сле
дующий шаг— разоружение», единоглас
но приняла резолюцию, требующую со
кращения в Англии срока военной служ
бы, прекращения испытаний ядерного

и прекращения колониальныхоружия 
войн.

На конференции выступил президент 
Английского комитета защиты мира 
Д. Н. Притт. Он сказал, что движение 
борьбы за мир добилось больших успехов, 
но сторонники мира должны продолжать 
свою борьбу, добиваясь всеобщего раз
оружения.

БОНН, 4 июня. (ТАСС). Западногерман
ский ученый профессор Вагге, участвовав
ший в числе других иностранных гостей 
в работе всесоюзной конференции по фи
зике частиц высоких энергий в Москве, 
опубликовал в газете «Вельт ам зоннтаг» 
статью о своих впечатлениях от поездки в 
Советский Союз.

Профессор Вагге отмечает, что на кон
ференции было «сообщено значительно 
больше того, что было известно о научной 
работе в России» и что «русские физики 
ознакомили нас с целым рядом исключи
тельно интересных и действительно полез
ных предложений» в области атомных

1 исследований. Он указывает также, что 
I масштабы исследовательской работы в об
ласти ядерной физики и техники в Совет
ском Союзе «далеко превзошли наши ожи
дания».

j Описывая поездку группы иностранных 
I ученых в один из научно-исследователь- 
! ских центров, профессор Вагге отмечает,
| что научно-техническая база центра про
изводит «сильное впечатление».

В заключение автор рассказывает о 
посещении атомной электростанции Акаде
мии наук СССР. Он подчеркивает совер
шенство оборудования станции.

На прошлой неделе продолжались иг
ры на первенство города Томска по 
футболу.

В результате проведенных игр в 
группе розыгрыша по клубному зачету 
лидируют команды карандашной фаб
рики, которые после шести игр набрали 
63 очка из 63 возможных. Затем идут 
футболисты лесоперевалочного комбина
та и команда «Торпедо».

По группе команд высших учебных 
заведений проведено 6 встреч.

В этой группе уверенно лидируют 
футболисты университета и первая 
команда политехнического института, не 
имеющие ни одного поражения. На 
третьем месте—первая команда транс
портного института.

Во второй группе впереди команда 
Томского машиностроительного техни
кума, набравшая 12 очков из 12 воз
можных. На втором месте спортсмены 
завода режущих инструментов, на 
третьем — горного техникума.

По группе юношеских команд на пер
вом месте — вторая команда каран
дашной фабрики.

Игры на первенство города по фут
болу продолжаются. К сожалению, в 
проведении розыгрыша имеются серьез
ные недостатки, тормозящие нормаль
ный ход игр. На стадионе карандашной 
фабрики и на футбольном поле станции 
Томск-Н нет порядка. Во время игр 
«болельщики» выбегают на поле, меша
ют игрокам. На стадионе карандашной

фабрики на днях из-за вмешательства 
«болельщиков» была прервана игра.

Футбольное поле на станции 
Томск-П, как правило, не готовится к 
играм. По вине дирекции стадион т 

Буревестник» была сорвана календар
ная встреча.

Отдельные команды самовольно выез
жают на товарищеские встречи, не яв
ляясь на официальные календарные иг
ры. Команда железнодорожного техни
кума трижды не являлась на игры, 
команда лесного техникума не явилась 
на две игры, по одной неявке имеют 
команды ГЭС-1, сборная команда Вок
зального района, третья команда поли
технического института и вторая коман
да транспортного института.

Команда медицинского института за 
систематические неявки на игры снята 
с соревнований.

Плохо обстоит дело и с медицинским 
обслуживанием. не бывает дежурного 
врача на футбольном поле станции 
Томск-П, на стадионе «Динамо» были 
проведены три встречи без врача, кото
рый не явился.

Не все в порядке и с судейством. Не
которые судьи выходят на поле не в 
спортивной форме. Судья III категории 
Ф. Шевцов сорвал две игры, не явив
шись на судейство.

Городскому комитету по физической 
культуре и спорту нужно ликвидиро
вать эти недостатки.

К. КОСТИН.

Спартакиада общества „Буревестник*
Продолжаются встречи по волейболу 

в зачет второй летней спартакиады об
щества «Буревестник».

Мужская команда педагогического 
училища со счетом 2:0 победила коман
ду учетно-кредитного техникума. Спорт
смены автодорожного техникума вышли 
победителями из встреч с волейболиста
ми коммунально-строительного технику
ма (2:1), учетно-кредитного техникума 
(2:0) и педагогического училища (2:0).

Волейболисты конторы связи со сче
том 0:2 проиграли команде карандашной 
фабрики, победили спортсменов трам
вайного треста (2:0) и аптекоуправления 
(2:0).

Первая команда политехнического ин
ститута победила свою вторую команду 
(3:2) и спортсменов университета (3:1).

Женская команда ‘ политехнического 
института со счетом 3:1 выиграла встре
чу у второй команды университета, про
играв первой (2:3). Волейболистки 
первой команды университета нанесли 
поражение своей второй команде. ■ Счет 
этой встречи — 3:2. Волейболистки пе
дагогического училища вышли победи
тельницами из встреч с командой тех
никума общественного питания (2:0) и 
командой автодорожного техникума 
(2:0).

Спортсменки учетно-кредитного техни
кума выиграли у волейболисток автодо
рожного техникума (2:0). Встреча ме
жду командами детской волейбольной 
секции и школы кулинарного учениче
ства закончилась победой волейболисток 
секции. Счет этой встречи 2:0.

П ер вен ст во  о б л а с т и  по  ш а х м а т а м  
ср ед и  с л е п ы х

Последствия испытаний американского водородного 
оружия на Тихом океане

ПЕКИН, 4 июня. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Токио, сегодня там было заявле
но, что в результате выпадения над Япо
нией радиоактивных осадков, явившихся 
следствием недавнего испытания на Ти
хом океане американской водородной бом
бы, погибло 50 миллионов знаменитых 
японских золотых рыбок.

Золотые рыбки были отравлены радио
активным дождем, выпавшим над пруда
ми, где их разводят, в питомнике близ 
города Нара.

Сообщается, что власти префектуры 
Нара обеспокоены этим происшествием, 
ибо разведение золотых рыбок является 
в этой префектуре важной статьей дохо
дов населения.

Военные мероприятия США
НЬЮ-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). Коррее- дарствам в аренду 50 американских во-

пондент агентства Юнайтед Пресс сооб
щает из Вашингтона, что министерство 
обороны США обратилось к конгрессу с 
просьбой разрешить передать часть аме
риканских военных кораблей в аренду 
некоторым странам Азии.

Морское министерство направило в 
конгресс законопроект, предусматриваю
щий предоставление иностранным госу-

енных кораблей. Законопроект предусмат
ривает также продление до конца 1958 
года полномочий президента на предостав
ление в аренду военных кораблей.

Как заявил представитель министерст
ва обороны' Японии, чанкайшистам и 
Южной Корее уже передано «в аренду» 
18 американских военных кораблей.

На днях закончилось очередное пер
венство Томской области по шахматам 
среди слепых. В нем участвовали шах
матисты гг. Томска, Колпашево, Аси- 
новского и Кривошеинского районов.

Первое место и звание чемпиона об
ласти среди слепых на 1956 год с ре
зультатом 13,5 очка из 14 возможных 
занял третьеразрядник томич Мет- 
ляев, который не проиграл ни одной 
партии.

Второе и третье места заняли томичи 
Жаркой и Райд, набравшие соответст
венно 12,5 и 12 очков.

В ходе турнира несколько шахмати
стов выполнили нормы спортивных 
разрядов.

Шахматисты, занявшие первые пять 
мест, награждены ценными призами.

Сейчас сборная команда шахмати
стов готовится к поездке в г. Барнаул, 
где будет проведена товарищеская 
встреча с командой шахматистов алтай
ского отделения Всесоюзного общества 
слепых.

Н. САННИКОВ, 
судья соревнований.

-□ □ ci-

ВЫСОКИЙ ПРИПЛОД ЧЕРНО-СЕРЕБРИСТЫХ ЛИСИЦ
На звероферме колхоза имени Сталина, 

Томского района, в прошлом году содер
жалось только 8 черно-серебристых ли
сиц. За год от 6 маток получено ж вы
ращено 22 щенка. Доход от зверофермы 
составил около 30 тысяч рублей.

Нынче доход еще более возрастет. Сей
час на ферме 8 самок, от которых получе
но 35 щенков. От одной лисицы за один

помет получено 8 щенков. Все они живы 
и здоровы.

Зверовод тов. Дыядыш К. Э. е больше̂  
любовью и старанием ухаживает за 
зверьками. За перевыполнение плана ро
ста поголовья и выращивание молодняка 
серебристо-черных лисиц тов. Дындыш 
получил дополнительной оплаты 1.500 
рублей. И. КРИЧИГИН.

ПОГОДА
По данным Томского ' гидрометбюро, 

по области 6 июня ожидается перемен
ная облачность, местами слабые дожди, 
ветер юго-западный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура воздуха 18—23° 
тепла.

6 — 11 июня переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, гро

зы, во второй половине периода преиму
щественно без осадков, ветер 3 —7 
метров в секунду, температура воздуха 
в первой половине периода ночью 
6 —11°, днем — 18—23°. Во второй 
половине — ночью 11 — 16°, днем — 
23—28° тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
6 июня — «Мачеха».
7 июня — «В нашем доме».
8 июня — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 6 и 7

июня — новый художественный фильм 
«Они были первыми». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Клуб имени Сталина. 6 июня — 
«Они были первыми». Сеансы: 2, 4, 6, 
8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
шой зал. 6 и 7 июня — «Они 
первыми». Сеансы: 9-30, 11-30,
3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-20.

Боль-
были
1-30,

ОМС К АО СТУДИЙ

Среда, 6 июня
19.00. Обзор 9-го номера альманаха 

«Томск». 19.30. Документальный фильм 
«Пушкин». 20.30. Польский художест
венный фильм «Ирена, домой!». 
22.00. Киножурналы «Новости сельско
го хозяйства» №  4 и «Советский спорт» 
№ 4.

Четверг, 7 июня
19.00. Передача из цикла «Портреты 

великих композиторов» — «Михаил 
Иванович Глинка». 19.30. Кинокомедия 
«За витриной универмага».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 8 июня выпускает на экраны новый венгерский 

художественный фильм

Сценарий Т. Мераи. Режиссер Карой Макк.
В ролях артисты: Т. Мольнар, В. Семере, 3. Маояри. 

Производство Венгерской киностудии, 1955 г. 
Фильм дублирован на киностудии М. Горького.

Облдрамтеатру требуются: парикмахе
ры-гримеры, одевалыцица, швея по по
шивке мягких декораций, портниха, 
рабочий сцены.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 4. 2 —2

дому № 
работу

3 требуются 
ночные няни

на
я

Детскому 
постоянную 
повар.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 10. * 2 —1

Горремстройтресту требуются: инже
неры-строители, прорабы, столяры, ка
менщики, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, конопатчики, возчики, 
грузчики, разнорабочие и временные ра
бочие на погрузо-разгрузочные работы.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4.

2—2
Требуются рабочие по добыче камня.
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

тенькова, 3, облисполком. 2-й этаж, ком
ната 18, телефон 43-96. 3 —3

В районе строительства оградитель
ной дамбы на северной окраине терри
тории Томского лесоперевалочного ком
бината (7-я бревнотаска) в границах, от
меченных разработкой земли бульдозе
ром, запрещается занимать участки 
под огороды

3—3
Требуются работницы в галантерей

ный цех.
Обращаться: г. Томск, переулок 

тарский, 1-а, артель «Культсиорт».
Та-

2—2

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева извещает, 
что 18 июня 1956 года, в час дня, в аудитории 146 (главный корпус) на засе
дании ученого совета геолого-географического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом кафедры климатологии и метеорологии университета Н. В. Рутков- 
ской на тему: «Климатическая характеристика снежного покрова юго-востока 
Западно-Сибирской низменности», представленной на соискание ученой степени 
кандидата географических наук.

Официальные оппоненты: профессор Г. Г. Григор и доцент А. П. Сляднев. 
С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке университета.

Кирпичному заводу артели «Керамик» 
требуются рабочие. Семейные обеспечи
ваются квартирами.

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова объявляет, что в субботу, 16 июня 1956 года, в 5 часов 
вечера, в аудитории №  9 химического корпуса (корпус № 2) на заседании учено
го совета химико-технологического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата технических наук младшим научным со
трудником ЗСФАН СССР Н. С. Осташевской на тему: «Химико-технологиче
ская характеристика антрацита Листвянского месторождения Горловского бас
сейна и использование его для производства электродов».

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. В. Тронов, кандидат техниче
ских наук В. М. Витюгин.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале ин
ститута (проспект им. Тимирязева, 9) с 10 часов утра до 22 часов вечера еже
дневно, кроме воскресений.

Во вновь организованное строитель
ное управление требуются: инженерно-
технические работники (инженеры, ма
стера-дорожники, сантехники), землеко
пы, дорожники, асфальтировщики — со 
сдельной оплатой труда (прогрессивно).

Обращаться: г. Томск, улица Шев
ченко, 7. отдел кадров. 3 —2

Заводу «Республика» требуются: то
кари, чертежник-копировщик, подсобные 
рабочие в цехи и грузчики на автомаши
ны.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
8, отдел кадров. 3 —2

Заводу «Сибэлектромотор» требуются 
на постоянную работу: квалифицирован
ные токари, квалифицированный стро
гальщик, формовщики, жакетчики, ма
ляры, штамповщики, станочники, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58 (трамвайная остановка — 
Предвокзальная), в отдел кадров.

5 —2

Томской областной базе «Главтек- 
стильторг» требуется товаровед по тек
стильным товарам.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 18. 2 —2

Томской психоневрологической боль
нице требуется инженер-строитель или 
опытный техник. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: психоневрологическая
больница (за городом), к главному вра
чу, коммутатор 35-83. 3 —3

Томскому облкниготоргу срочно тре
буются: заведующие книжными склада
ми, книгоноши, курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров.

Артели «Единение» срочно требуют
ся на постоянную работу работницы в 
швейно-массовые цехи.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки. 12.

2—1
Томскому мясокомбинату срочно тре

буются для работ по строительству и 
монтажу: плотники, столяры, каменщи
ки, слесари и водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, улица Нижний 
луг, 4.

4 —2

Томский райпотребсоюз продает орга
низациям и колхозам по безналичному 
расчету: сельскохозяйственные повозки, 
повозки бригадирские, хода пароконные.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 17, телефон 29-24.

Требуются: шлифовщики, заточники, 
калильщики, правщики, обрезчики, ко
чегары, транспортные рабочие, камен
щики, плотники, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Учебная, 
37, завод режущих инструментов, отдел 
кадров. 2 —2

Томская махорочная фабрика продает 
махорочную пыль.

Обращаться: г. Томск, переулок 1У0§ 
года, 14. 2—ipi

Томскому техническому участку тре
буются: рабочие в партии, матросы, ко
чегары, масленщики, помощники меха
ников.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи, 15. _ ______  3 —2

Гр-ка Дементьева Евдокия Николаев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Никитина, .43, кв. 4, возбуждает дело-о 
разводе с гр-ном Дементьевым Васи
лием Ивановичем, проживающим в 
Тюменской области, Надымский район, 
поселок Шуга.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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